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COMMISSION DE L'INTÉRIEUR, 
DE LA SÉCURITÉ, DE LA 

MIGRATION ET DES MATIÈRES 
ADMINISTRATIVES 

COMMISSIE VOOR 
BINNENLANDSE ZAKEN, 

VEILIGHEID, MIGRATIE EN 
BESTUURSZAKEN 

 

du 

 

MERCREDI 09 FÉVRIER 2022 

 

Matin 

 

______ 

 

 

van 

 

WOENSDAG 09 FEBRUARI 2022 

 

Voormiddag 

 

______ 

 

 

 

 

La réunion publique de commission est ouverte à 

11 h 10 par M. Ortwin Depoortere, président. 

 

 

Le texte en italiques est un résumé de la question 

préalablement déposée. 

 

De openbare commissievergadering wordt geopend 

om 11.10 uur en voorgezeten door de heer Ortwin 

Depoortere. 

 

De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 

die de vraagsteller vooraf heeft ingediend. 

 

01 Débat d'actualité sur l'accord sectoriel pour la 

police et questions jointes de 

- Caroline Taquin à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "L'accord 

sectoriel pour la police" (55024385C) 

- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les négociations 

salariales avec les policiers" (55024407C) 

- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les négociations 

salariales avec les policiers" (55024682C) 

- Sofie Merckx à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les négociations 

salariales avec les policiers" (55024685C) 

- Gaby Colebunders à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "Les 

négociations salariales avec les policiers" 

(55024686C) 

- Philippe Goffin à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La revalorisation 

salariale des policiers" (55024758C) 

- Bert Moyaers à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'accord 

intermédiaire sur l'amélioration des conditions de 

rémunération et de travail des policiers" 

(55024767C) 

- Ortwin Depoortere à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "Le 

statut, les conditions de rémunération et de 

travail des policiers" (55024816C) 

01 Actualiteitsdebat over het sectoraal akkoord 

bij de politie en toegevoegde vragen van 

- Caroline Taquin aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het sectoraal akkoord voor 

het politiepersoneel" (55024385C) 

- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De loononderhandelingen 

bij de politie" (55024407C) 

- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De loononderhandelingen 

met de politie" (55024682C) 

- Sofie Merckx aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De loononderhandelingen 

met de politie" (55024685C) 

- Gaby Colebunders aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het loonoverleg met de 

politie" (55024686C) 

- Philippe Goffin aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De loonsverhoging voor de 

politieambtenaren" (55024758C) 

- Bert Moyaers aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het tussenakkoord over de 

verbetering van de loon- en werkvoorwaarden 
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- Sigrid Goethals à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "L'accord 

social avec les syndicats policiers" (55024861C) 

- Daniel Senesael à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La 

revalorisation salariale des policiers" 

(55024881C) 

- Vanessa Matz à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'accord 

sectoriel à la police" (55024894C) 

- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L’accord avec la 

police et les bourgmestres" (55024896C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'état des 

négociations sectorielles pour la police" 

(55024920C) 

- Tim Vandenput à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "L'accord 

sectoriel intermédiaire avec les syndicats" 

(55025016C) 

- Jan Briers à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'accord 

sectoriel intermédiaire à la police" (55025090C) 

 

voor de politie" (55024767C) 

- Ortwin Depoortere aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het statuut, de loon- en 

werkvoorwaarden bij de politie" (55024816C) 

- Sigrid Goethals aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het sociaal akkoord met de 

politievakbonden" (55024861C) 

- Daniel Senesael aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De opwaardering van het 

loon van het politiepersoneel" (55024881C) 

- Vanessa Matz aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het sectoraal akkoord voor 

de politie" (55024894C) 

- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het akkoord voor het 

politiepersoneel en de burgemeesters" 

(55024896C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De stand van zaken met 

betrekking tot de sectorale onderhandelingen 

voor de politie" (55024920C) 

- Tim Vandenput aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het sectorale 

tussenakkoord met de vakbonden" (55025016C) 

- Jan Briers aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het sectorale 

tussenakkoord bij de politie" (55025090C) 

 

01.01 Caroline Taquin (MR): Les négociations 

sont difficiles avec les syndicats de la police et 

l'incompréhension règne. Au printemps 2021, on 

avance une proposition financière, puis on annonce 

qu'il n'y a plus de moyens disponibles avant de 

revenir à 60 millions d'euros, et à 120 millions après 

des semaines de manifestations et de 

négociations… 

 

 

Que prévoit l'accord avec le front syndical en 

matière d'attrait du métier et de corrections 

barémiques salariales mensuelles pour les 

premières années de service? Quel montant cela 

représente-t-il pour les policiers et pour les CALog? 

Qu'a-t-on décidé sur l'allocation de télétravail, sur le 

financement des NAPAP? Quel est le budget pour 

financer ces mesures? Qu'en est-il de la 

valorisation de la fonction publique fédérale? Où en 

est le financement fédéral des zones de police? 

 

01.01  Caroline Taquin (MR): De 

onderhandelingen met de politievakbonden 

verliepen stroef en er heerste veel onbegrip. In de 

lente van 2021 werd er een financieel voorstel 

gedaan. Vervolgens werd er aangekondigd dat er 

geen middelen meer beschikbaar waren en tot slot 

werd er weer 60 miljoen euro op tafel gelegd, wat 

na weken van betogingen en onderhandelingen 

zelfs 120 miljoen euro werd.  

 

Wat behelst het akkoord met het vakbondsfront 

inzake de aantrekkelijkheid van het beroep en de 

baremacorrecties van de maandlonen voor de 

eerste dienstjaren? Welk bedrag levert dat op voor 

de politieagenten en de CALog-personeelsleden? 

Wat werd er beslist met betrekking tot de 

telewerkvergoeding en de NAVAP-financiering? 

Welk budget wordt er uitgetrokken om die 

maatregelen te financieren? Hoe staat het met de 

herwaardering van het federaal openbaar ambt? 

Hoe staat het met de federale financiering van de 

politiezones?   
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01.02  Bert Moyaers (Vooruit): Le 28 janvier, un 

accord intermédiaire visant à améliorer le statut des 

policiers et à rendre leur métier plus attrayant, a été 

conclu avec les syndicats policiers. Qu'implique la 

hausse structurelle des salaires pour les zones de 

police locale? Les dotations fédérales destinées aux 

zones de police seront-elles également augmentées 

ou les autorités communales devront-elles prendre 

en charge elles-mêmes la totalité de 

l'augmentation? Quelles sont les différences 

d'augmentation de salaire selon le grade obtenu?  

 

Les bénéficiaires du régime NAPAP sont invités à 

demeurer actifs jusqu'à leur retraite légale, mais 

conservent le droit de faire usage du système. Des 

moyens fédéraux seront-ils dégagés afin de 

financer ce régime dans le futur? Comment 

parviendra-t-on à un meilleur équilibre entre vie 

professionnelle et vie privée? Que se passera-t-il à 

longue échéance? 

 

01.02  Bert Moyaers (Vooruit): Op 28 januari werd 

een tussenakkoord gesloten met de 

politievakbonden over de verbetering van het 

statuut en het aantrekkelijker maken van 

politiewerk. Wat betekent de structurele 

loonsverhoging voor de lokale politiezones? Komt 

er dan ook een stijging van de federale dotaties 

voor de politiezones of moeten de 

gemeentebesturen de stijging integraal zelf 

betalen? Wat zijn de verschillen in loonsverhoging 

naargelang de behaalde graad?  

 

Rechthebbenden op de NAVAP-regeling worden 

uitgenodigd om actief te blijven tot hun wettelijk 

pensioen, maar blijven wel het recht behouden om 

gebruik te maken van het systeem. Worden er dan 

nog federale middelen uitgetrokken voor de 

NAVAP-regeling in de toekomst? Hoe zal een 

betere balans tussen werk en privéleven worden 

bereikt? Wat zal er nog gebeuren op de langere 

termijn? 

 

01.03  Philippe Goffin (MR): Un accord serait 

intervenu pour revaloriser de 5 % en moyenne le 

salaire des policiers et pour une amélioration 

substantielle du statut de plus de 48 000 agents. 

Vous améliorerez aussi l'attractivité de ce métier 

grâce à des investissements dans les 

infrastructures, les équipements et la formation.  

 

Quels sont les éléments concrets de cet accord? 

Quel est le calendrier des investissements? La 

revalorisation salariale concerne-t-elle la police 

fédérale et/ou les polices locales? Les zones 

contribueront-elles à cette revalorisation?  

 

01.03  Philippe Goffin (MR): Er zou een akkoord 

bereikt zijn over een gemiddelde loonsverhoging 

van 5 % voor de politieagenten en over een 

substantiële verbetering van het statuut van meer 

dan 48.000 agenten. U zou de aantrekkelijkheid van 

het beroep ook vergroten door te investeren in de 

infrastructuur, de uitrusting en de opleiding. 

 

Wat is de concrete inhoud van het akkoord? Wat is 

het tijdpad voor de investeringen? Geldt de 

loonsverhoging voor de federale politie en/of de 

lokale politie? Zullen de zones bijdragen in de 

kosten van deze loonsverhoging?  

 

01.04  Ortwin Depoortere (VB): S'agit-il d'une 

augmentation salariale réelle? À combien s'élève-t-

elle concrètement? Tous les syndicats ont-ils déjà 

approuvé l'accord? Quel est le montant du budget 

total? Comment le gouvernement financera-t-il cette 

augmentation?  

 

Les bénéficiaires du statut NAPAP conserveront-ils 

ce droit individuel? Les coûts engendrés seront-ils 

couverts par des moyens fédéraux?  

 

Quand l'accord salarial entrera-t-il en vigueur? Quel 

est son impact sur le budget 2022? Quel est son 

impact sur les zones de police locales? 

 

01.04  Ortwin Depoortere (VB): Is er sprake van 

een effectieve loonsverhoging? Hoeveel bedraagt 

die concreet? Is het akkoord al goedgekeurd door 

alle vakbonden? Wat is het totaalbudget? Uit welke 

middelen zal de regering dat financieren?  

 

 

Blijft het NAVAP-statuut behouden als individueel 

recht? Worden de kosten daarvoor gedekt met 

federale middelen?  

 

Vanaf wanneer gaat het loonakkoord in? Wat is de 

impact op de begroting 2022? Wat is de impact 

voor de lokale politiezones?  

 

01.05  Sigrid Goethals (N-VA): Un accord 

provisoire a finalement été conclu avec les deux 

principaux syndicats policiers, le SLFP et le SNPS, 

à l'issue d'innombrables concertations. 

L'augmentation salariale structurelle ainsi que 

l'amélioration des possibilités de carrière et des 

01.05  Sigrid Goethals (N-VA): Na ontzettend lang 

overleg werd eindelijk een tussenakkoord bereikt 

met de twee grootste politievakbonden, het VSOA 

en het NSPV. De structurele loonsverhoging en de 

verbetering van loopbaanmogelijkheden en 

arbeidsomstandigheden zijn een stap in de goede 
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conditions de travail sont un pas dans la bonne 

direction. La CGSP et la CSC ont exprimé leur 

désaccord, et la CGSP a déjà déposé un préavis de 

grève. En outre, on peut craindre que le 

financement de cette augmentation salariale 

incombe aux communes. 

 

Pourquoi deux syndicats s'opposent-ils à cet 

accord? Quels sont les pierres d'achoppement? 

Quelle influence aura-t-il sur les zones de police 

locales? Ont-ils participé à la négociation de cet 

accord? 

 

richting. Het ACV en de ACOD laten verstaan dat zij 

niet akkoord gaan en de ACOD diende al een 

stakingsaanzegging in. Voorts bestaat de vrees dat 

de gemeenten de loonsverhoging zullen moeten 

betalen. 

 

 

Waarom zijn er twee vakbonden tegen het 

akkoord? Over welke knelpunten gaat het? Wat is 

de impact op de lokale politiezones? Werden zij 

betrokken bij dit akkoord? 

 

01.06  Daniel Senesael (PS): Les syndicats 

policiers SNPS et SLFP et vous-même êtes 

parvenus à un accord proposant une enveloppe de 

120 millions d'euros, couvrant une augmentation de 

140 euros net par mois pour les aspirants 

inspecteurs et de 70 euros par mois pour les 

policiers. Qualifié par certains d'historique, cet 

accord a pourtant été rejeté par la CGSP et la CSC, 

qui s'inquiètent du maintien de la NAPAP. 

 

 

Un second volet de négociation abordera la qualité 

du travail, notamment les violences subies par les 

forces de l'ordre et l'aménagement de carrière des 

policiers âgés. Une concertation avec les pouvoirs 

locaux est annoncée. 

 

 

Pouvez-vous communiquer les détails de cet 

accord, dont les augmentations par statuts, 

l'agenda et les budgets dégagés? Quelles sont vos 

intentions en matière de NAPAP? Quand discutera-

t-on du second volet avec les syndicats? Qu'en est-

il des pourparlers avec les pouvoirs locaux? Quelles 

propositions d'avancées sur l'aspect qualitatif du 

travail policier sont-elles à l'ordre du jour, dont la 

lutte contre les violences ciblant les policiers?  

 

01.06  Daniel Senesael (PS): De politievakbonden 

NSPV en VSOA en uzelf zijn tot een akkoord 

gekomen waarin er voorzien wordt in een enveloppe 

van 120 miljoen euro, die een netto loonsverhoging 

van 140 euro per maand voor de aspirant-

inspecteurs en 70 euro per maand voor de 

politieagenten omvat. Sommigen noemen dat 

akkoord historisch, maar niettemin werd het 

verworpen door de ACOD en het ACV, die bezorgd 

zijn over het behoud van de NAVAP-regeling.  

 

Een tweede dossier op de onderhandelingstafel zal 

gaan over de kwaliteit van het werk, in het bijzonder 

over het geweld tegen de ordediensten en de 

aanpassing van de loopbanen van de oudere 

politieagenten. Er werd aangekondigd dat men 

overleg zou plegen met de lokale besturen. 

 

Kunt u de details van dat akkoord meedelen, met 

inbegrip van de loonsverhogingen per statuut, het 

tijdpad en de middelen die ervoor uitgetrokken 

worden? Wat zijn u intenties met betrekking tot de 

NAVAP-regeling? Wanneer zal er over het tweede 

luik onderhandeld worden met de vakbonden? Hoe 

staat het met het overleg met de lokale besturen? 

Welke voorstellen van verbetering op het vlak van 

de kwaliteit van het politiewerk staan er op de 

agenda, onder meer op het stuk van de bestrijding 

van het geweld ten aanzien van de politieagenten?   

 

01.07  Vanessa Matz (cdH): Le 28 janvier s'est 

tenu un nouveau comité de négociation visant un 

accord sectoriel. Invités à se prononcer sur les 

propositions présentées, la CSC et la CGSP ont 

donné un avis défavorable, dû à une revalorisation 

insuffisante, et le SNPS et le SLFP ont donné un 

avis favorable conditionné. 

 

01.07  Vanessa Matz (cdH): Op 28 januari is er 

opnieuw een onderhandelingscomité 

bijeengekomen met het oog gericht op een 

sectoraal akkoord. Men heeft de vakbonden 

gevraagd om een standpunt in te nemen over de 

voorstellen die op tafel lagen en het ACV en de 

ACOD hebben een ongunstig advies verstrekt, 

omdat de loonsverhoging ontoereikend is. Het 

NSPV en het VSOA hebben een voorwaardelijk 

gunstig advies verstrekt.  

 

Or, la fourchette se situe entre 40 et 70 euros, ce 

qui est peu comparé à l'inflation. Une correction a 

été retenue pour les niveaux C et D mais les 

montants sont infimes et le personnel concerné ne 

De verhoging bedraagt echter slechts 40 à 70 euro, 

wat weinig is in vergelijking met de inflatie. Voor de 

niveaus C en D van het CALog-personeel komt er 

een correctie, maar de bedragen zijn uiterst laag en 
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se sentira pas reconnu. Leur mise en œuvre n'est 

prévue qu'à partir de 2023, la deuxième phase de 

négociations en 2024. 

 

 

Comment justifiez-vous ces choix? Pourquoi ne pas 

avoir souscrit aux propositions de la CSC et de la 

FGTB? Pourquoi avoir scindé les négociations et 

attendre 2024 pour la deuxième phase? Qu'en est-il 

du maintien de la NAPAP et de la mise en œuvre 

du télétravail à la police intégrée? Quels seront les 

effets de cet accord intermédiaire sur les pouvoirs 

locaux et les zones de police? 

 

het betrokken personeel zal zich hierdoor niet 

erkend voelen. De correctie zal pas vanaf 2023 

toegepast worden en de tweede fase van de 

onderhandelingen start pas in 2024. 

 

Hoe rechtvaardigt u die keuzes? Waarom werden 

de voorstellen van het ACV en het ABVV niet 

aanvaard? Waarom werden de onderhandelingen in 

fases onderverdeeld en moeten we tot 2024 

wachten vooraleer fase 2 van start gaat? Hoe staat 

het met het behoud van de NAVAP-regeling en de 

invoering van het telewerk bij de geïntegreerde 

politie? Wat zullen de gevolgen van dit tussentijds 

akkoord zijn voor de lokale besturen en de 

politiezones? 

 

01.08  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Les 

négociations sectorielles avec les syndicats 

policiers se poursuivent, le SLFP ainsi que le SNPS 

communiquant qu’ils ont marqué un accord 

intermédiaire et conditionnel.  

 

Faut-il en déduire que la CGSP et la CSC refusent 

quant à elles votre proposition? En définitive, y a-t-il 

accord? Quel en est le résultat en matière de 

revalorisation salariale? Qu’en est-il de la NAPAP? 

Qu’en est-il pour les autres corps comme les 

pompiers?  

 

01.08  Julie Chanson (Ecolo-Groen): De 

sectoronderhandelingen met de politievakbonden 

worden voortgezet, maar VSOA en het NSPV delen 

wel al mee dat ze een tussentijds en voorwaardelijk 

akkoord bereikt hebben.  

 

Moeten we daaruit afleiden dat de ACOD en het 

ACV uw voorstel afwijzen? Is er nu uiteindelijk al 

dan niet een akkoord? Wat is het resultaat op het 

vlak van de loonsverhogingen? Hoe staat het met 

de NAVAP-regeling? Wat zijn de afspraken met 

betrekking tot de andere korpsen, zoals de 

brandweer?  

 

01.09  Tim Vandenput (Open Vld): Dans l'accord 

intermédiaire, il serait notamment question d'une 

hausse salariale structurelle de 5 % en moyenne, 

de chèques-repas, du maintien de la NAPAP 

comme droit individuel, de fonctions adaptées et 

d'une deuxième phase de négociations à partir de 

2024. L'accord entrerait en vigueur au 1er janvier 

2023. 

 

Comment l'accord salarial sera-t-il financé? 

Comment l'effort budgétaire sera-t-il réparti? En 

quoi consistera le régime NAPAP? Quelles 

fonctions adaptées seront-elles créées? Comment 

l'accord intermédiaire sera-t-il développé? 

 

01.09  Tim Vandenput (Open Vld): In het 

tussentijdse akkoord zou er onder meer sprake zijn 

van een structurele loonsverhoging met gemiddeld 

5 %, maaltijdcheques, het behoud van de NAVAP 

als individueel recht, aangepaste functies en een 

tweede onderhandelingsfase vanaf 2024. Het 

akkoord zou op 1 januari 2023 in werking treden. 

 

 

Hoe zal het loonakkoord worden gefinancierd? Hoe 

wordt de budgettaire inspanning verdeeld? Hoe is 

de NAVAP-regeling? Welke aangepaste functies 

worden er gecreëerd? Hoe zal het tussentijds 

akkoord worden uitgediept? 

 

01.10  Jan Briers (CD&V): La CSC et la CGSP 

n'ont pas signé l'accord intermédiaire. La ministre 

associera-t-elle encore ces deux syndicats aux 

discussions visant à affiner l'accord? 

 

 

Le régime NAPAP en tant que droit individuel est 

maintenu, mais il faut également encourager les 

travailleurs à continuer à travailler après leur 

58e anniversaire. Comment cela se fera-t-il 

concrètement? 

 

Comment les pouvoirs locaux ont-ils réagi à cet 

01.10  Jan Briers (CD&V): Het ACV en de ACOD 

hebben het tussentijds akkoord niet ondertekend. 

Zal de minister die twee vakbonden alsnog 

betrekken bij de besprekingen om het akkoord te 

verfijnen? 

 

De NAVAP-regeling als individueel recht blijft 

behouden, maar tegelijk moeten mensen wel 

worden aangemoedigd om toch te blijven werken na 

hun 58ste verjaardag. Hoe zal dat concreet worden 

uitgewerkt? 

 

Hoe hebben de lokale besturen gereageerd op dit 
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accord? Comment les efforts financiers seront-ils 

répartis? 

 

L'accord comprend-il également un consensus sur 

un arrivage de nouvelles recrues provenant d'autres 

horizons pour les profils spécialisés? 

 

akkoord? Hoe zullen de financiële inspanningen 

worden verdeeld? 

 

Zijn er in het akkoord ook afspraken gemaakt over 

een zij-instroom voor gespecialiseerde profielen? 

 

01.11  Sophie Rohonyi (DéFI): Les policiers ont 

droit depuis des années à une revalorisation 

salariale, justifiée par l'intensification et la 

diversification de leurs missions. L'accord intervenu 

avec deux syndicats le 28 janvier est selon vous 

une victoire. Pour nous, c'est de la poudre aux 

yeux. La CGSP a déposé un préavis de grève 

débutant le 15 février. Vous proposez aux policiers 

une revalorisation salariale de maximum 70 euros 

net par mois, mais leur demandez d'attendre 2024 

pour aller plus loin, refilant ainsi la patate chaude à 

votre successeur. 

 

 

Se pose aussi la question du financement entre les 

niveaux de pouvoir, puisque celui des zones de 

police dépend en grande partie des dotations 

communales. Or, les communes ont subi la crise 

sanitaire, en particulier à Bruxelles. Entre les 

dotations aux CPAS qui s'envolent, les recettes à 

l'IPP qui diminuent et la hausse barémique des 

agents communaux, les budgets communaux sont 

dans le rouge. 

 

 

Quels éléments empêchent-ils une véritable 

revalorisation salariale de nos policiers? D'où 

proviendront les 120 millions d'euros dégagés? Qui 

supportera le coût budgétaire de la revalorisation 

des zones de police locale? Le gouvernement 

soutiendra-t-il les finances communales? Pourquoi 

renvoyer la réouverture des négociations à 2024? 

Pourquoi le maintien des régimes d'aménagement 

de fin de carrière a-t-il été exclu? 

 

01.11  Sophie Rohonyi (DéFI): Politieagenten 

hebben al jaren recht op een loonsverhoging, die 

gerechtvaardigd wordt door de intensivering en 

diversificatie van hun taken. Het akkoord dat op 

28 januari met twee vakbonden bereikt werd, is 

volgens u een overwinning. Voor ons is het een 

rookgordijn. De ACOD heeft een 

stakingsaanzegging ingediend met ingang van 

15 februari. U stelt de politieagenten een 

loonsverhoging van hoogstens 70 euro netto per 

maand voor, maar u vraagt hen te wachten tot 2024 

op verdere toezeggingen, waardoor u de hete 

aardappel naar uw opvolger doorschuift. 

 

Voorts rijst de vraag naar de spreiding van de 

financiering tussen de beleidsniveaus, aangezien 

die van de politiezones grotendeels afhankelijk is 

van de gemeentelijke dotaties. De gemeenten 

hebben echter geleden onder de coronacrisis, in het 

bijzonder in Brussel. De dotaties voor de OCMW's 

rijzen de pan uit, de ontvangsten uit de 

personenbelasting dalen en dan is er nog de 

loonschaalverhoging voor de gemeentebeambten: 

de gemeentebegrotingen staan in het rood. 

 

Wat staat een echte loonsverhoging voor onze 

politieagenten in de weg? Waar zal de 120 miljoen 

euro die toegezegd werd vandaan komen? Wie zal 

de budgettaire kosten van de loonsverhogingen bij 

de lokale politiezones dragen? Zal de regering de 

gemeentefinanciën ondersteunen? Waarom worden 

de onderhandelingen pas heropgestart in 2024? 

Waarom werd het behoud van de 

eindeloopbaanregelingen uitgesloten?  

 

01.12  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Cela fait 20 ans 

que le salaire des policiers n'a pas été revalorisé. 

Malgré cela, vous ne proposez pas une 

revalorisation suffisante: l'enveloppe de 120 millions 

proposée est insuffisante et ne se traduira que par 

une augmentation entre 44 et 74 euros net, et 

seulement pour une partie du personnel. Pour 

d'autres, comme les CALogs C et D, ils y 

gagneront... entre 1 et 5 euros net! 

 

Les policiers ne bénéficient d'aucune mesure 

structurelle d'aménagement des fins de carrière et 

la NAPAP, que vous avez tenté d'utiliser pour faire 

pression sur les syndicats, est menacée. 

 

Où en sont les négociations avec les syndicats? 

01.12  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Het is twintig 

jaar geleden dat de politielonen nog eens verhoogd 

werden, niettemin stelt u geen toereikende 

verhoging voor. De voorgestelde 120 miljoen euro is 

onvoldoende en zal zich vertalen in een verhoging 

van maar 44 tot 74 euro netto, en dat slechts voor 

een deel van het personeel. Anderen, zoals het 

CALog-personeel van niveau C en D, zullen erop 

vooruitgaan met… 1 tot 5 euro netto! 

 

Politieagenten kunnen geen aanspraak maken op 

een structurele eindeloopbaanregeling en de 

NAVAP-regeling, waarmee u geprobeerd hebt druk 

uit te oefenen op de vakbonden, staat op de helling. 

 

Hoe staat het met de onderhandelingen met de 
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Comment expliquez-vous le manque d'avancées? 

Une nouvelle réunion a eu lieu ce mardi. Qu'avez-

vous proposé? La CGSP a déposé un préavis de 

grève pour le 15 février, demandant un dispositif 

d’aménagement de fin de carrière garanti par un 

financement structurel fédéral pour tous les 

membres de la police intégrée, et un budget de 

200 millions d’euros pour la revalorisation salariale. 

Pouvez-vous vous engager sur ces deux demandes 

et respecter votre ambition de renforcer l’attractivité 

du métier? 

 

vakbonden? Hoe verklaart u dat er zo weinig 

vooruitgang geboekt wordt? Afgelopen dinsdag 

vond er een nieuwe vergadering plaats. Wat hebt u 

voorgesteld? De ACOD heeft een 

stakingsaanzegging ingediend voor 15 februari en 

eist een eindeloopbaanregeling, gegarandeerd door 

een structurele federale financiering voor alle leden 

van de geïntegreerde politie, en een budget van 

200 miljoen euro voor een loonsverhoging. Kunt u 

tegemoetkomen aan die twee eisen en uw ambitie 

om het beroep aantrekkelijker te maken 

waarmaken? 

 

Par ailleurs, vous négociez depuis des mois un 

accord sectoriel dans la police pour revaloriser les 

salaires non augmentés depuis 20 ans. La CGSP et 

la CSC ont rejeté votre proposition et les affiliés des 

autres syndicats jugent votre offre trop maigre. Des 

bourgmestres s'offusquent de ne pas être consultés 

alors que cette décision risque de grever de 

30 millions les finances communales déjà 

exsangues. Selon un bourgmestre, il faudra soit 

engager moins de policiers soit faire des économies 

ailleurs. 

 

 

 

Le gouvernement fédéral assumera-t-il ce 

financement? Vous expliquerez-vous à la 

Conférence des bourgmestres? 

 

Voorts onderhandelt u al maandenlang over een 

sectoraal akkoord bij de politie om de lonen, die al 

twintig jaar lang niet meer verhoogd werden, op te 

trekken. De ACOD en het ACV hebben uw voorstel 

verworpen en de agenten die bij de andere 

vakbonden aangesloten zijn vinden uw aanbod te 

mager. De burgemeester nemen er aanstoot aan 

dat ze niet geconsulteerd werden, terwijl die 

beslissing de gemeentefinanciën, die al in zwaar 

weer verkeren, 30 miljoen extra dreigt te kosten. 

Volgens een burgemeester moeten er ofwel minder 

politieagenten worden aangeworven ofwel elders 

worden bespaard. 

 

Zal de federale regering voor die financiering 

instaan? Zult u de nodige uitleg verstrekken  op de 

Conferentie van de burgemeesters?  

 

01.13 Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Le 28 janvier dernier, j'ai conclu un 

accord avec les deux plus grandes organisations 

syndicales de la police, le SNPS et le SLFP, dans 

l'optique d'un nouvel accord sectoriel pour la police 

intégrée. Il convient de resituer les longues 

négociations dans leur contexte. L'accord sectoriel 

précédent, qui portait uniquement sur les chèques-

repas, s'est fait attendre pendant quatre ans. En 

outre, nous étions cette fois confrontés à une 

pandémie. Malgré cela, nous sommes déjà 

parvenus à un accord. 

 

Il s'agit d'un accord pour les services de police 

fédéraux et locaux, et ce à la fois pour le cadre 

opérationnel, administratif et logistique. L'État 

fédéral et les pouvoirs locaux y ont été associés. 

 

L'accord porte à la fois sur les aspects quantitatifs 

et qualitatifs. Il s'agit d'un accord intermédiaire, vu 

que le volet qualitatif sera réglé plus tard. En effet, 

outre un salaire décent, il est également important 

pour les membres du personnel que leur travail leur 

procure de la satisfaction, ce qui concerne une 

multitude d'aspects ayant trait à la motivation des 

policiers à continuer à travailler au sein de la police. 

Les négociations passées ont porté principalement 

01.13 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Op 28 januari heb ik met de twee grootste 

vakorganisaties van de politie, het NSPV en het 

VSOA, een tussentijds akkoord gesloten met het 

oog op een nieuw sectoraal akkoord voor de 

geïntegreerde politie. De lange duur van de 

onderhandelingen moet men enigszins in 

perspectief plaatsen. Het vorige sectoraal akkoord, 

dat louter over maaltijdcheques ging, heeft vier jaar 

op zich laten wachten. Bovendien zaten we nu in 

een pandemie. Toch is er vandaag al een akkoord. 

 

 

Het gaat om een akkoord voor de federale en lokale 

politiediensten, en zowel voor het operationeel, 

administratief als logistiek kader. De federale 

overheid en de lokale besturen zijn erbij betrokken. 

 

Het akkoord betreft zowel kwantitatieve als 

kwalitatieve aspecten. Het is een tussenakkoord, 

aangezien het kwalitatieve onderdeel later nog zal 

moeten volgen. Voor personeelsleden is immers 

naast een correct loon ook de jobvoldoening van 

belang. Het gaat dan om tal van aspecten die 

politiemedewerkers kunnen motiveren om bij de 

politie te blijven werken. De afgelopen besprekingen 

gingen vooral over loonsverhogingen voor het 
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sur des augmentations salariales pour le personnel 

opérationnel et le personnel CALog. 

 

operationeel en CALog-personeel.  

 

Nous sommes parvenus à nous mettre d'accord sur 

les principes, mais ceux-ci doivent encore être 

formalisés au travers des arrêtés royaux ad hoc. 

Cette opération prendra encore un peu de temps. 

 

Sur le plan budgétaire, à l'échelon fédéral, nous 

restons dans les limites fixées par le Conseil des 

ministres. La concertation avec les pouvoirs locaux 

à propos des aspects budgétaires se poursuit. 

 

Er is nu een principieel akkoord over de 

uitgangspunten, maar die moeten nog wel worden 

omgezet in de nodige KB's. Dat vraagt nog wat tijd. 

 

 

Op budgettair vlak blijven we op federaal niveau 

binnen de krijtlijnen die in de ministerraad werden 

getrokken. Het overleg met de lokale besturen over 

de budgettaire aspecten wordt voortgezet.  

 

(En français) Il est inexact qu'il n'y a pas eu de 

consultation des autorités locales. Elles sont 

toujours invitées aux négociations et peuvent 

intervenir lors des comités de concertation. 

 

(Frans) Het is niet juist dat er geen overleg geweest 

zou zijn met de lokale besturen. Zij werden altijd 

aan de onderhandelingstafel uitgenodigd en kunnen 

hun stem laten horen op de vergaderingen van de 

overlegcomités. 

 

(En néerlandais) Étant donné que la partie 

qualitative doit encore être élaborée plus avant, 

nous avons planifié l'entrée en vigueur du nouvel 

accord sectoriel pour le 1er janvier 2023. Au 

printemps de cette année, nous réaliserons la 

première phase. En 2024 suivront de nouvelles 

discussions avec les administrations locales en vue 

d'améliorations supplémentaires. Après les 

élections locales en 2024, nous connaîtrons en effet 

les nouvelles majorités au sein des administrations 

locales et des négociations seront également 

menées avec les membres du personnel de ces 

administrations. Nous pourrons alors harmoniser 

certains aspects. 

 

Les titres-repas seront instaurés à partir du 

1er novembre 2022. L'accord conclu à ce sujet en 

2018 va donc entrer en vigueur maintenant. À 

l'époque, cet accord n'a pas été concerté avec les 

administrations locales, bien qu'il leur coûte 

36 millions d'euros. Nous souhaitons adopter une 

approche différente et tenir compte, désormais, des 

charges budgétaires des administrations locales. 

 

L'accord qui vient d'être conclu porte sur un 

montant d'environ 120 millions d'euros. Je ne 

souhaite pas me prononcer sur des montants 

spécifiques, étant donné que ce calcul dépend 

également de la situation personnelle des 

collaborateurs de la police intégrée. Une 

augmentation de salaire de 1 000 euros bruts par 

an sera accordée aux membres du personnel 

opérationnel de la police. Pour le personnel CALog 

des niveaux B, C et D, il sera procédé à une 

correction pour mettre le salaire en concordance 

avec des barèmes analogues de la fonction 

publique fédérale. 

 

(Nederlands) Aangezien het kwalitatieve onderdeel 

nog verder moet worden uitgewerkt, hebben we de 

inwerkingtreding van het nieuwe sectoraal akkoord 

gepland op 1 januari 2023. Dit voorjaar realiseren 

we de eerste fase. In 2024 volgen nieuwe 

besprekingen met de lokale besturen over 

bijkomende verbeteringen. Na de lokale 

verkiezingen in 2024 zullen we immers de nieuwe 

meerderheden kennen in de lokale besturen en 

worden er ook onderhandelingen gevoerd met de 

personeelsleden van de lokale besturen. Een en 

ander kan dan op elkaar worden afgestemd. 

 

 

 

De maaltijdcheques zullen vanaf 1 november 2022 

worden ingevoerd. Daarover werd in 2018 een 

akkoord gesloten en dat zal dus nu in werking 

treden. Dat akkoord werd toen niet afgestemd met 

de lokale besturen, hoewel het hun 36 miljoen euro 

kost. Wij willen het anders aanpakken en voortaan 

wel rekening houden met de budgettaire lasten van 

de lokale besturen. 

 

Het akkoord dat nu werd gesloten, behelst 

ongeveer 120 miljoen euro. Ik wil mij niet uitspreken 

over specifieke bedragen, aangezien die 

berekening ook afhangt van de persoonlijke situatie 

van de medewerkers van de geïntegreerde politie. 

Er komt een loonsverhoging van 1.000 euro bruto 

per jaar voor operationele personeelsleden van de 

politie. Voor CALog-personeel van de niveaus B, C 

en D komt er een correctie om het loon in 

overeenstemming te brengen met gelijkaardige 

barema's in het federaal openbaar ambt. 

 

(En français) Les choix opérés avec les (Frans) De keuzes die gemaakt werden met de 
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organisations syndicales ont été repris. Les 

négociateurs se sont accordés sur une 

augmentation linéaire de mille euros sur une base 

annuelle à cent pour cent pour le cadre 

opérationnel. Pour les CALog, on a proposé un 

ajustement, une correction salariale en fonction des 

grilles de salaire similaires dans la fonction publique 

(il n'y a pas lieu d'exiger davantage pour eux).  

 

vakbonden werden overgenomen. De 

onderhandelaars zijn het eens geworden over een 

lineaire verhoging met 1.000 euro op jaarbasis voor 

100 % voor het operationele kader. Voor het 

CALog-personeel hebben we een aanpassing 

voorgesteld, een looncorrectie op basis van de 

vergelijkbare loonschalen bij de federale openbare 

sector. Meer dan dat eisen voor deze categorie zou 

geen zin hebben.  

 

(En néerlandais) Nous nous sommes mis d'accord 

pour ne pas parler, pendant les négociations 

salariales, de montants nets mais de montants 

bruts sur base annuelle. Les augmentations brutes 

devront néanmoins se traduire par une 

augmentation nette de 70 euros en moyenne. Le 

montant de chaque fonction spécifique dépendra de 

différents paramètres et de la situation personnelle 

des intéressés.  

 

Les aspirants inspecteurs qui ont commencé leur 

formation de base pourront être rangés dans 

l'échelle barémique B1, ce qui impliquera une 

augmentation salariale substantielle. L'accord 

salarial entrera en vigueur en 2023 et sera imputé 

sur les moyens de 2023.  

 

Parallèlement, nous nous sommes mis d'accord 

pour entamer cette année de nouvelles 

négociations salariales avec les pouvoirs locaux. 

Nous sommes en outre convenus d'une allocation 

de télétravail par analogie avec ce qui a été proposé 

pour la fonction publique fédérale.  

 

Pour ce qui du NAPAP, notre but est de maintenir 

au travail le plus grand nombre possible de 

personnes.  

 

Les deux syndicats qui ne sont pas d'accord jugent 

insuffisante cette augmentation salariale. Je leur ai 

répondu que ma marge de manœuvre était limitée 

par le contexte budgétaire et qu'une nouvelle 

augmentation n'était pas envisageable.  

 

(Nederlands) We hebben afgesproken om het 

tijdens de loononderhandelingen niet te hebben 

over nettobedragen, maar over brutobedragen op 

jaarbasis. De brutoverhogingen moeten wel leiden 

tot een nettoverhoging van gemiddeld 70 euro. 

Hoeveel de verhoging voor elke specifieke functie 

is, hangt af van verschillende parameters en de 

persoonlijke situatie van de betrokkenen.  

 

 

Aspirant-inspecteurs die hun basisopleiding 

aanvatten, kunnen ingeschaald worden volgens de 

loonschaal B1. Dat betekent een substantiële 

loonsverhoging. Het loonakkoord treedt in werking 

in 2023 en zal worden ingeschreven op de middelen 

van 2023.  

 

Daarnaast hebben we afgesproken om dit jaar 

samen met de lokale besturen verdere 

loonsonderhandelingen te starten en dat er een 

telewerkvergoeding komt naar analogie met wat is 

voorgesteld voor het federaal openbaar ambt  

 

 

Wat de NAVAP-regeling betreft, is het de bedoeling 

om zoveel mogelijk mensen aan het werk te 

houden. 

 

De twee vakbonden die niet akkoord gaan, vinden 

de loonsverhoging ontoereikend. Ik heb hen 

geantwoord dat ik moet handelen binnen de 

budgettaire context en dat een verdere verhoging 

niet mogelijk is. 

 

Malgré les difficultés socioéconomiques et 

budgétaires, après vingt ans d'immobilisme, nous 

avons décidé de rendre la police plus attrayante et 

d'y investir. Je comprends parfaitement les deux 

syndicats qui ont donné leur accord, vu qu'ils étaient 

également mis sous pression par leur base. 

Ensemble, nous allons poursuivre l'examen de cet 

accord et définir une série de thèmes que nous 

pourrons continuer à aborder durant cette 

législature, par exemple la mobilité, les formations 

et d'autres mesures permettant de rendre la 

profession de policier plus attrayante. 

 

Ondanks de sociaal-economische en budgettaire 

moeilijkheden hebben we na twintig jaar stilstand 

beslist om de politie aantrekkelijker te maken en 

erin te investeren. Ik heb veel begrip voor de twee 

vakbonden die hun akkoord gegeven hebben, want 

ook zij stonden onder druk van hun achterban. 

Samen zullen wij dit akkoord verder afhandelen en 

zullen wij een aantal thema's vastleggen die we 

verder kunnen opnemen tijdens deze 

regeerperiode, bijvoorbeeld inzake mobiliteit en 

opleidingen en andere zaken om de 

aantrekkelijkheid te verhogen. 

 

(En français) Les mesures sur les violences contre (Frans) De maatregelen om het geweld tegen de 
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la police ne seront probablement pas incluses dans 

le volet qualitatif, mais elles restent très importantes 

et j'y travaille avec le ministre de la Justice, les 

autorités locales, les chefs de la police fédérale et 

des zones de police locale.  

 

politie tegen te gaan zullen wellicht niet opgenomen 

worden in het kwalitatieve luik, maar blijven zeer 

belangrijk, en ik werk daaraan samen met de 

minister van Justitie, de lokale autoriteiten, de chefs 

van de federale politie en de politiezones.  

 

(En néerlandais) Les autorités locales sont 

également représentées à la table des 

négociations. Pour les zones de police locale, notre 

interlocuteur officiel est la Commission permanente 

de la police locale. Les associations des villes et 

des communes sont systématiquement conviées. 

 

(Nederlands) Ook de lokale overheden zijn 

vertegenwoordigd aan de onderhandelingstafel. 

Voor de lokale politiezones is de Vaste Commissie 

van de Lokale Politie onze vaste gesprekspartner. 

De verenigingen van steden en gemeenten worden 

systematisch uitgenodigd. 

 

(En français) M. Boukili fait référence à la 

Conférence des bourgmestres des six zones de 

police de la Région de Bruxelles-Capitale. Sachez 

que les représentants de Brulocalis étaient invités 

aux négociations et peuvent toujours intervenir.  

 

(Frans) De heer Boukili verwijst naar de Conferentie 

van Burgemeesters van de zes politiezones van het 

Brussels Hoofdstedelijk Gewest. U moet weten dat 

de vertegenwoordigers van Brulocalis voor de 

onderhandelingen uitgenodigd werden en nog 

steeds hun zeg kunnen doen.    

 

(En néerlandais) Nous nous sommes mis d'accord 

sur la nécessité de chercher un mécanisme de 

financement permettant de faire face aux surcoûts. 

Nous comprenons le contexte budgétaire difficile 

dans lequel se trouvent de nombreuses villes et 

communes. Nous veillerons à ce que la pression 

financière n'augmente pas pour les communes. 

 

(Nederlands) We hebben afgesproken om een 

financieringsmechanisme te zoeken om de 

meerkosten op te vangen. We begrijpen de 

moeilijke budgettaire context van veel steden en 

gemeenten. We zorgen ervoor dat de druk voor de 

gemeenten niet toeneemt.  

 

(En français) On parle de 120 millions d'euros pour 

l'accord sectoriel, dont 75 % – soit 91 millions – 

pour la police locale.  

 

(Frans) Men heeft het over een bedrag van 

120 miljoen euro voor het sectoraal akkoord, 

waarvan 75 % – d.i. 91 miljoen – bestemd is voor 

de lokale politie.  

 

(En néerlandais) Actuellement, le financement des 

services de police locale fluctue aux alentours de 

60 % de dotations locales et de 40 % de dotations 

fédérales. Ce financement est examiné en 

commission multidisciplinaire Financement des 

zones de police locale des États généraux de la 

police. Nous étudierons d'ici les prochains cycles 

budgétaires s'il convient d'y apporter des 

changements. 

 

(Nederlands) De financiering van de lokale 

politiediensten schommelt vandaag rond de 60 % 

aan lokale dotaties en 40 % aan federale dotaties. 

In de multidisciplinaire commissie Financiering 

lokale politiezones van de Staten-Generaal van de 

politie, wordt die financiering bekeken. Tegen de 

volgende budgetcycli bekijken we of er wijzigingen 

nodig zijn.  

 

(En français) On connaît la NAPAP telle que 

façonnée par l'arrêté royal du 9 novembre et c'est 

ainsi qu'elle fait partie des négociations avec les 

syndicats. Outre la NAPAP, qui est maintenue, on 

recherche une activation supplémentaire du 

groupe cible afin de conserver cette expertise au 

sein de la police intégrée, tout en réduisant les 

coûts. Dans cet exercice, on prendra en compte les 

régimes de pensions d'autres professions du 

service public.  

 

Je comprends les inquiétudes des syndicats et de la 

police intégrée au sujet de la NAPAP, système dont 

nous avons hérité et pour lequel on n'avait pas 

prévu de financement structurel. Pour ne pas y 

(Frans) De NAVAP-regeling zoals vastgelegd bij het 

koninklijk besluit van 9 november 2015 ligt ter tafel 

bij de onderhandelingen met de vakbonden. Naast 

de NAVAP-regeling, die behouden blijft, trachten we 

de doelgroep nog meer te activeren teneinde die 

expertise bij de geïntegreerde politie te houden, 

maar tegen lagere kosten. Daarbij wordt er rekening 

gehouden met de pensioenstelsels van andere 

beroepsgroepen bij de openbare diensten. 

 

 

Ik begrijp de bezorgdheid van de vakbonden en de 

geïntegreerde politie over de NAVAP-regeling, die 

wij overgeërfd hebben en waarvoor er niet in een 

structurele financiering voorzien was. Wij zoeken nu 
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revenir à chaque discussion budgétaire, nous 

recherchons une solution définitive.  

 

een definitieve oplossing om hier niet bij elke 

begrotingsbespreking op te hoeven terugkomen.  

 

(En néerlandais) Nous nous sommes déjà accordés 

sur le financement du régime NAPAP lors du 

dernier contrôle budgétaire. Cela constitue le point 

de départ des discussions à venir.   

 

(Nederlands) Tijdens de laatste begrotingscontrole 

is er al financiering afgesproken voor de NAVAP-

regeling. Dat is het vertrekpunt van verdere 

besprekingen. 

 

(En français) Le statut de policier ne prévoit pas 

d'indemnité de télétravail, mais je me suis engagée 

à soutenir l'initiative de la ministre de la Fonction 

publique d'augmenter l'indemnité de télétravail à 

50 euros par mois pour les fonctionnaires qui 

travaillent à domicile quatre jours par mois et à 

l'étendre aux policiers. J'élaborerai un règlement 

tenant compte de la spécificité du travail dans la 

police car certaines fonctions ne se prêtent pas au 

télétravail. Un groupe de travail y travaille en 

concertation avec les organisations syndicales. Une 

circulaire GPI déterminera le cadre du télétravail et 

les modalités d'octroi d'une indemnité pour le cadre 

opérationnel CALog et les diverses fonctions 

policières. 

 

 

 

 

Un meilleur équilibre entre vies professionnelle et 

privée et une certaine autonomie des membres du 

personnel contribuent à rendre l'organisation 

policière attrayante. La période covid a permis à la 

police intégrée de se familiariser avec le télétravail, 

déjà d'application pour certaines fonctions et 

services. Le développement et la mise à disposition 

des moyens IT nécessaires au télétravail étendu ont 

été accélérés en 2020 et 2021.  

 

(Frans) Het politiestatuut voorziet niet in een 

telewerkvergoeding, maar ik heb mij ertoe 

verbonden het initiatief van de minister van 

Ambtenarenzaken te steunen en uit te breiden tot 

de politieagenten. Dat initiatief strekt ertoe de 

telewerkvergoeding te verhogen tot 50 euro per 

maand voor de ambtenaren die vier dagen per 

maand thuiswerken. Ik zal een reglement opstellen 

waarin er rekening gehouden wordt met de 

specificiteit van het werk bij de politie, want voor 

bepaalde functies is telewerk onmogelijk. Een 

werkgroep buigt zich momenteel over deze issues, 

in overleg met de vakbondsorganisaties. De 

telewerkregeling en de modaliteiten voor de 

toekenning van een vergoeding voor de 

operationele CALog-personeelsformatie en de 

verschillende politiefuncties zal in een omzendbrief 

GPI vastgesteld worden.  

 

Als de work-life balance van de personeelsleden 

verbetert en zij in zekere mate autonoom kunnen 

werken, is dat een opsteker voor de 

aantrekkelijkheid van de politie als organisatie. 

Tijdens de coronaperiode kon de geïntegreerde 

politie vertrouwd raken met het telewerk, dat voor 

andere functies en diensten al een gangbare 

praktijk was. De ontwikkeling en de 

terbeschikkingstelling van het voor het uitgebreide 

telewerk vereiste computer-en softwaremateriaal 

werden in 2020 en 2021 versneld.   

 

(En néerlandais) La recherche d'un meilleur 

équilibre entre travail et vie privée constitue une 

priorité dans ma note de politique générale de 2022. 

Pendant la crise du coronavirus, la pratique du 

télétravail a également été intensifiée à la police. Un 

soutien supplémentaire doit y être consacré, y 

compris sur le plan informatique. 

 

Nous devons tout mettre en œuvre pour attirer 

davantage de profils spécialisés. Ce point n'a pas 

encore été intégré dans l'accord, mais figure 

assurément à l'ordre du jour, de telle sorte que nous 

puissions, par voie de recrutement latéral, engager 

des enquêteurs spécialisés en finances ou en 

cybersécurité. 

 

(Nederlands) Het zoeken naar een beter evenwicht 

tussen werk en privéleven is een prioriteit in mijn 

beleidsnota van 2022. Tijdens de coronacrisis is er 

ook bij de politie meer aan telewerk gedaan. Dat 

moet verder ondersteund worden, ook op het vlak 

van IT.  

 

 

We moeten er alles aan doen om meer 

gespecialiseerde profielen te rekruteren. Dat werd 

nog niet opgenomen in het akkoord, maar staat 

zeker op de agenda, zodat we via zij-instromers 

gespecialiseerde financiële of cyberrechercheurs 

kunnen aanwerven.  

 

01.14  Caroline Taquin (MR): Vous répondez à 

certaines questions, mais un flou demeure. Les 

présidents de zones de police recevaient hier un 

01.14  Caroline Taquin (MR): U hebt bepaalde 

vragen beantwoord, maar er is toch nog 

onduidelijkheid. De voorzitters van de politiezones 
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courrier des unions des villes et communes, 

résumant l'accord intervenu avec les syndicats 

SLFP et le SLFP et les conditions que ces derniers 

y mettent. Il mentionne aussi le préavis de grève 

déposé par la CGSP et motivé par la négociation 

sectorielle. 

 

 

Il détaille ensuite la revalorisation de 121 millions 

d'euros pour la police intégrée (dont 91 pour la 

police locale), la NAPAP, le maintien du régime qui 

coûte 50 millions (dont 40 pour la police locale) et 

l'instauration d'une indemnité de 30 millions d'euros 

(dont 22,5 pour la police locale) et la seconde 

phase de négociations prévue "dès 2024" avec les 

pouvoirs locaux. Or, il ne se passera rien en 2024, 

parce que les nouvelles majorités communales se 

mettront en place en décembre. Sachant qu'on vote 

aussi au fédéral, y aura-t-il un gouvernement ou 

non?  

 

 

 

 

 

 

Les unions des villes et les bourgmestres se 

plaignent de ne pas avoir été réellement consultées. 

Les choses se sont décidées en bilatéral entre la 

ministre et les syndicats. 

 

 

Ce courrier se conclut par l'évocation de la situation 

financière problématique des zones de police et des 

communes, et de l'impossibilité de financer une 

revalorisation des traitements à l'horizon 2024, en 

particulier dans le contexte des surcoûts croissants 

reportés par le fédéral sur les finances 

communales.  

 

hebben gisteren een brief van de verenigingen van 

steden en gemeenten ontvangen, waarin het 

akkoord met de vakbonden VSOA en NSPV en de 

voorwaarden die zij stellen, samengevat worden. Er 

staat ook in dat de ACOD een stakingsaanzegging 

ingediend heeft naar aanleiding van de sectorale 

onderhandelingen. 

 

Vervolgens worden de onderdelen van het akkoord 

opgesomd: de loonsverhoging, waarvoor er 

121 miljoen euro uitgetrokken wordt voor de 

geïntegreerde politie (waarvan 91 miljoen bestemd 

is voor de lokale politie), de NAVAP-regeling en het 

behoud ervan, wat 50 miljoen euro kost (waarvan 

40 miljoen voor de lokale politie) en de invoering 

van een vergoeding met een prijskaartje van 

30 miljoen euro (waarvan 22,5 miljoen voor de 

lokale politie), en de tweede onderhandelingsfase in 

2024 met de lokale besturen. Er zal in 2024 

evenwel niets gebeuren, omdat de nieuwe 

meerderheden op gemeentelijk niveau in december 

van start zullen gaan. In dat jaar zullen ook de 

federale verkiezingen gehouden worden, dus het is 

nog maar de vraag of er een federale regering zal 

zijn. 

 

De verenigingen van steden en gemeenten en de 

burgemeesters klagen dat ze niet echt 

geraadpleegd werden. De beslissingen werden in 

bilateraal verband genomen door de minister en de 

vakbonden. 

 

Tot besluit wordt er in de brief gewag gemaakt van 

de problematische financiële situatie van de 

politiezones en de gemeenten en gesteld dat het 

onmogelijk is om een loonsverhoging te financieren 

tegen 2024, met name in een context waarin de 

stijgende meerkosten door de federale overheid 

afgewenteld worden op de gemeentefinanciën. 

 

La police et les unions des villes et communes 

grognent. Les bourgmestres veulent une 

revalorisation globale du personnel des zones de 

police. Ce qui est décidé par le fédéral doit être 

financé par le fédéral. Nous allons d'illusions en 

désillusions! La revalorisation partielle n'est qu'un 

premier pas. Les unions des villes et communes 

estiment que la ministre n'est pas en droit 

d'engager les finances communales. 

 

 

 

N'ayant pas obtenu de réponse à toutes mes 

questions, je reviendrai avec celles en suspens. 

Comme tout bourgmestre, je dois apporter des 

réponses à la zone de police en veillant aux 

finances communales. Il ne s'agit pas uniquement 

d'inscrire des montants dans des budgets, mais de 

De politie en de verenigingen van steden en 

gemeenten morren. De burgemeesters willen een 

globale herwaardering voor het personeel van de 

politiezones. Wat door de federale overheid beslist 

wordt moet ook door de federale overheid 

gefinancierd worden. De gedeeltelijke 

herwaardering is maar een eerste stap. De 

verenigingen van steden en gemeenten vinden dat 

het de minister niet toekomt om engagementen aan 

te gaan die gevolgen hebben voor de 

gemeentefinanciën. 

 

Aangezien niet al mijn vragen werden beantwoord, 

zal ik de onbeantwoorde vragen later opnieuw 

stellen. Net als elke burgemeester moet ik 

antwoorden aanreiken voor de politiezone en 

toezien op het evenwicht van de 

gemeentefinanciën. Het komt er niet alleen op aan 
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pouvoir les payer. Les communes ne peuvent 

prendre en charge les décisions du fédéral. Vu le 

panel de députés qui posent des questions 

aujourd'hui, je m'étonne du peu de soutien que vous 

manifestez. 

 

bedragen in de begrotingen op te nemen, men moet 

ze ook kunnen betalen. De gemeenten mogen niet 

opdraaien voor de beslissingen van de federale 

overheid. Gezien de brede waaier van 

parlementsleden die u vandaag hierover vragen 

stellen, ben ik verbaasd over het gebrek aan steun 

waarvan u blijk geeft.  

 

01.15  Philippe Goffin (MR): C'est toujours la 

même histoire et on connaît la fin; les finances 

communales trinquent! Dans un État comme le 

nôtre, on dépense beaucoup d'argent et on peut se 

demander comment on va financer nos nombreux 

besoins. La sécurité de nos concitoyens est un 

élément clé de la vie en société. Je vous invite donc 

à travailler avec les autorités locales qui sont 

appelées à financer une bonne partie de cette 

sécurité. Vous avez dit que cela ne coûterait rien 

aux caisses des communes: il faut mettre les 

choses au point grâce à un débat national. La 

réforme des polices a plus de vingt ans, le moment 

est venu d'un état des lieux. 

 

01.15  Philippe Goffin (MR): Het is altijd hetzelfde 

liedje en we weten hoe het eindigt: de 

gemeentefinanciën zijn de dupe! In een land zoals 

het onze wordt er veel geld uitgegeven en men kan 

zich afvragen hoe men de vele noden zal 

financieren. De veiligheid van onze medeburgers is 

een sleutelgegeven in onze samenleving. Ik 

verzoek u dan ook om samen te werken met de 

lokale autoriteiten die een groot deel van de kosten 

voor die veiligheid zullen moeten financieren. U hebt 

gezegd dat dit de gemeenten niets zal kosten: er 

moet klaarheid worden geschapen in het kader van 

een nationaal debat. De hervorming van de politie 

dateert van meer dan twintig jaar geleden, het is nu 

tijd om een stand van zaken op te maken. 

 

01.16  Bert Moyaers (Vooruit): Les tâches 

assignées à la police se sont beaucoup 

complexifiées, on exige beaucoup plus des policiers 

et la pression psychosociale à laquelle sont soumis 

les policiers a augmenté. L'expertise des policiers 

expérimentés revêt donc une grande importance 

pour assurer le bon fonctionnement de ce système. 

 

Le régime NAPAP reste un droit individuel, mais les 

membres du personnel concernés seront en même 

temps invités à rester en service plus longtemps. 

Comment? En cas d'échec, cela engendrera un 

coût très élevé. 

 

Une augmentation salariale structurelle pourrait 

peser davantage sur les budgets locaux. 

Heureusement, la ministre n'a pas l'intention 

d'augmenter la pression financière sur les 

communes.  

 

Plusieurs questions ayant trait aux élections de 

2024 ont été soulevées, ce qui n'est pas sans 

risque. Les collèges d'échevins sont généralement 

formés assez rapidement, mais au niveau fédéral, 

cela risque de prendre plus de temps. 

 

01.16  Bert Moyaers (Vooruit): Het takenpakket 

van de politie is veel complexer geworden, de 

verwachtingen zijn toegenomen en de 

psychosociale druk is verhoogd. De expertise van 

ervaren politiemensen is dan ook van groot belang 

voor een goede werking. 

 

 

De NAVAP-regeling blijft een individueel recht, 

maar de betrokken personeelsleden zullen tegelijk 

worden uitgenodigd om langer actief te blijven. 

Hoe? Als het niet lukt, is daaraan een stevig 

kostenplaatje verbonden. 

 

Een structurele loonsverhoging kan de lokale 

begrotingen nog meer belasten. Gelukkig heeft de 

minister de intentie om de financiële druk voor de 

gemeentes niet te verhogen.  

 

 

Een aantal kwesties wordt over de verkiezingen van 

2024 getild. Dat is niet zonder risico. 

Schepencolleges worden meestal vrij snel gevormd, 

maar op het federale niveau zou het wel eens 

langer kunnen duren. 

 

01.17  Ortwin Depoortere (VB): Quelle 

réglementation ambivalente! Deux syndicats et le 

MR, parti de la majorité, semblent être du même 

avis.  

 

Le régime NAPAP reste en place, mais sans 

solution budgétaire structurelle. Un accord 

intermédiaire a été conclu, mais il ne prendra effet 

01.17  Ortwin Depoortere (VB): Wat een 

halfslachtige regeling! Twee vakbonden en 

meerderheidspartij MR lijken daar ook zo over te 

denken. 

 

De NAVAP-regeling blijft bestaan, doch zonder 

structurele budgettaire oplossing. Er is een 

tussentijds akkoord, maar dat gaat pas in vanaf 
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qu'à partir de 2023, de sorte que le budget ne doit 

pas être ajusté cette année. La deuxième phase 

des négociations ne commencerait qu'en 2024, 

après les élections fédérales et locales. Il n'en 

sortira donc rien en 2024. Les pouvoirs locaux, qui 

sont aux abois, devront néanmoins faire des efforts 

budgétaires. 

 

 

Il faut en effet améliorer l'attractivité du métier de 

policier. La situation est également due au nouveau 

découpage du paysage policier et à la réforme du 

financement des zones de police. Quelles tâches 

relèvent du niveau fédéral et quelles tâches 

incombent au niveau local? Tout cela reste à 

clarifier. J'espère que cette question ne sera pas 

renvoyée aux calendes grecques. 

 

2023, zodat de begroting dit jaar niet moet worden 

aangepast. De tweede fase van de 

onderhandelingen zou pas in 2024 worden 

opgestart, na federale en lokale verkiezingen. 

Daarvan zal in 2024 dus helemaal niets 

terechtkomen. De lokale besturen staat het water 

aan de lippen, maar toch zullen zij budgettaire 

inspanningen moeten leveren. 

 

De aantrekkelijkheid van het statuut van 

politiebeambte moet inderdaad worden verhoogd. 

Een en ander hangt ook samen met de hertekening 

van het politielandschap en de hervorming van de 

financiering voor de politiezones. Welke taken 

behoren tot het federale en welke tot het lokale 

niveau? Dat moet allemaal nog worden uitgeklaard. 

Ik hoop dat de kwestie niet op de lange baan wordt 

geschoven. 

 

01.18  Sigrid Goethals (N-VA): Les bourgmestres 

ont l'impression de ne pas avoir été consultés, alors 

que ce sont les communes qui devront finalement 

payer l'addition. Une augmentation salariale est 

promise, et on verra plus tard comment la financer. 

Ce n'est que maintenant que la ministre va se 

concerter avec la VVSG. Elle dépense de l'argent 

qui n'est pas encore disponible. 

 

01.18  Sigrid Goethals (N-VA): De burgemeesters 

voelen zich niet betrokken, terwijl de gemeenten 

uiteindelijk wel zullen moeten betalen. Er wordt een 

loonsverhoging toegezegd en nadien zal men eens 

bekijken hoe die zal worden betaald. Pas nu gaat 

de minister samenzitten met de VVSG. Ze geeft 

geld uit dat er nog niet is. 

 

01.19  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Comment M. Jambon a-t-il procédé 

en 2018? 

 

01.19 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Hoe heeft de heer Jambon het gedaan in 2018? 

 

01.20  Sigrid Goethals (N-VA): Il n'occupe plus 

cette position à l'heure actuelle. 

 

01.20  Sigrid Goethals (N-VA): Die zit vandaag 

niet meer op die stoel. 

 

01.21  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): L'ex-ministre a refilé la facture et n'a 

nullement consulté les pouvoirs locaux. Nous, nous 

les consultons. S'il était si facile de suivre une 

approche différente, pourquoi mes prédécesseurs 

ne l'ont-ils pas fait? Mme Goethals elle-même ne 

suggère pas d'autre approche. Elle ne connaît pas 

la solution non plus. 

 

Lors des négociations, nous devons tenir compte 

de l'opinion émise par de nombreuses parties et 

procéder étape par étape. Nous ne nous contentons 

pas de répercuter simplement les coûts sur les 

pouvoirs locaux. Il s'agit d'une analyse erronée. 

 

01.21 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

De vorige minister heeft de factuur doorgeschoven 

en heeft de lokale besturen helemaal niet 

betrokken. Wij doen dat wel. Als een andere 

aanpak zo gemakkelijk is, waarom hebben mijn 

voorgangers dat dan niet gedaan? 

Mevrouw Goethals suggereert zelf ook geen andere 

aanpak. Ze weet het dus ook niet. 

 

Bij de onderhandelingen moeten we met vele 

partijen rekening houden en stap voor stap werken. 

Wij wentelen de kosten niet zomaar af op de lokale 

besturen. Dat is een foute analyse. 

 

01.22  Sigrid Goethals (N-VA): Je n'ai jamais dit 

que c'était une sinécure. Je constate seulement que 

de nombreux bourgmestres se font du souci à 

propos des coûts. J'ai d'ailleurs également indiqué 

que cet accord constituait un pas dans la bonne 

direction mais, apparemment, la ministre l'a déjà 

oublié. 

 

01.22  Sigrid Goethals (N-VA): Ik heb nooit 

beweerd dat het een gemakkelijke opdracht is. Ik 

stel alleen vast dat vele burgemeesters zich zorgen 

maken over de kosten. Ik heb trouwens ook gezegd 

dat het akkoord een stap in de goede richting is, 

maar dat is de minister blijkbaar al vergeten.  
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01.23  Daniel Senesael (PS): Je note les avancées 

déjà enregistrées. Par contre, je ne peux rester 

indifférent aux remarques de mes collègues au 

niveau de l'échéancier, des finances locales et de la 

concertation avec les pouvoirs locaux. Tout cela est 

essentiel. 

 

Il faut solutionner le problème de la NAPAP pour les 

zones, vu leurs finances locales. Merci d'avoir 

souligné la priorité de votre note de politique 

générale pour la lutte contre les violences à 

l'encontre des policiers.  

 

01.23  Daniel Senesael (PS): Ik neem nota van de 

reeds geboekte vooruitgang. Ik kan evenwel niet 

onverschillig blijven voor de opmerkingen van mijn 

collega's over het tijdpad, de lokale financiën en het 

overleg met de lokale overheden. Dat alles is van 

essentieel belang. 

 

Het NAVAP-probleem van de politiezones moet, 

gezien hun lokale financiën, opgelost worden. Ik wil 

u danken voor het benadrukken van de prioriteit uit 

uw beleidsnota met betrekking tot het tegengaan 

van geweld tegen politieagenten. 

 

01.24  Vanessa Matz (cdH): Si le sujet n'était pas 

si grave, je dirais: "Avec de tels amis, pas besoin 

d'ennemis". Aux membres de la majorité qui 

critiquent cet accord, je dirais qu'ils feraient bien de 

dégager des moyens pour ne pas reporter la charge 

sur les gouvernements futurs, mais aussi pour 

honorer la facture qui incombera aux pouvoirs 

locaux, accablés de frais, singulièrement depuis la 

pandémie.  

 

01.24  Vanessa Matz (cdH): Als het niet over zo 

een ernstige kwestie zou gaan, zou ik zeggen dat je 

met zulke vrienden geen vijanden meer nodig hebt. 

Aan de leden van de meerderheid die dit akkoord 

bekritiseren, zou ik willen zeggen dat ze er goed 

aan zouden doen om middelen uit te trekken om de 

last niet op de toekomstige regeringen af te 

wentelen én om de factuur te betalen die voor 

rekening van de lokale besturen komt. Zij zitten 

immers, in het bijzonder sinds de pandemie, met 

hoge kosten opgescheept. 

 

J'invite les membres de la majorité à soutenir la 

ministre lorsqu'elle demande des moyens 

complémentaires. Nous reviendrons tout à l'heure 

sur le délicat dossier de la police judiciaire et des 

moyens de la police fédérale. Vu le nombre de 

membres de la majorité qui ont déjà critiqué, je 

m'abstiendrai de le faire.  

 

Je regrette le flou qui entoure l'accord, l'échéance 

tardive de la revalorisation et l'absence de solution 

structurelle pour la NAPAP. Dans le budget 2022, 

4 millions d'euros de NAPAP n'ont pas été 

compensés. En prenant ce montant sur les crédits 

du personnel actif de la police fédérale, vous lui 

retirez encore des moyens. Je rappelle à la majorité 

qu'elle a voté des économies linéaires. Il convient 

de mesurer les conséquences de ses actes. Nous 

reviendrons prochainement vous interroger sur la 

manière de soulager les finances locales, déjà 

exsangues.  

 

Ik roep de leden van de meerderheid ertoe op om 

de minister te steunen, wanneer ze bijkomende 

middelen vraagt. We zullen straks terugkomen op 

het delicate dossier van de gerechtelijke politie en 

de middelen van de federale politie. Gelet op het 

aantal leden die al kritiek gespuid hebben, zal ik dat 

niet doen. 

 

Ik betreur de vaagheid van het akkoord, de 

laattijdige verhoging van de lonen en het uitblijven 

van een structurele oplossing voor de NAVAP-

regeling. In de begroting 2022 werd 4 miljoen euro 

voor de NAVAP-regeling niet gecompenseerd. Door 

voor dat bedrag te putten uit de kredieten van het 

actieve personeel van de federale politie te 

gebruiken zorgt u ervoor dat er nog minder 

middelen voor deze politiediensten overblijven. Ik 

wil eraan herinneren dat de meerderheid lineaire 

besparingen goedgekeurd heeft. Men moet 

beseffen wat de gevolgen zijn van zijn daden. We 

zullen binnenkort bij u terugkomen met vragen over 

de manier waarop de lokale financiën, die nu al 

uitgeput zijn, ontzien kunnen worden.  

 

01.25  Julie Chanson (Ecolo-Groen): La situation 

n'est pas facile, mais vous avez le courage de 

mener ces discussions qui ont abouti à une 

proposition intermédiaire que je salue. Toutefois, je 

regrette l'absence de solution budgétaire 

structurelle pour la NAPAP. Cela doit être prioritaire. 

De plus, les décisions fédérales ne peuvent grever 

le budget des communes. 

 

01.25  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Het is geen 

eenvoudige situatie maar u hebt de moed om die 

gesprekken te voeren, die geleid hebben tot een 

tussenvoorstel dat ik toejuich. Ik betreur echter het 

ontbreken van een structurele budgettaire oplossing 

voor de NAVAP. Dit moet een prioriteit zijn. 

Bovendien mogen federale beslissingen niet op de 

begroting van de gemeenten wegen. 
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On dépense légitimement énormément d'argent 

pour la sécurité – zones de police, de secours et 

Protection civile – mais on ne peut décider de lignes 

budgétaires qu'on ne pourrait ensuite assumer. De 

plus, ne devrions-nous pas revoir notre manière 

d'investir de façon plus stricte et plus transparente? 

Cela nous permettrait de financer des lignes 

budgétaires importantes pour améliorer le 

fonctionnement. 

 

We geven terecht zeer veel geld uit aan veiligheid – 

politiezones, hulpverleningszones en Civiele 

Bescherming – maar we mogen geen 

begrotingslijnen vastleggen die we vervolgens niet 

kunnen financieren. Moeten we bovendien de 

manier waarop we investeren niet herzien en 

strenger en transparanter maken? Dit zou ons in 

staat stellen belangrijke begrotingslijnen te 

financieren en zo de werking te verbeteren. 

 

J'espère que vous pourrez revenir prochainement 

avec de nouvelles propositions de revalorisation 

policière. 

 

Ik hoop dat u binnenkort nieuwe voorstellen zal 

doen voor een herwaardering van het politieberoep. 

 

01.26 Tim Vandenput (Open Vld): L'Open Vld 

soutient pleinement la ministre pour mener cet 

accord à bien. Il s'agit d'un accord partiel. Il y a du 

progrès: le processus est plus rapide qu'avec le 

précédent ministre. 

 

Les chèques-repas n'ont pas fait l'objet d'une 

concertation avec les représentants des 

administrations locales, mais la facture leur sera bel 

et bien adressée. 

 

L'accord doit encore être négocié avec les villes et 

les communes. Les 120 millions d'euros prévus 

pour 2023 doivent provenir entièrement du niveau 

fédéral. Les communes sont au bord de l'asphyxie. 

Les associations des villes et communes jouent un 

rôle consultatif dans les négociations, et non un rôle 

déterminant. Il serait judicieux de discuter avec elles 

afin de s'enquérir de la marge disponible. En effet, 

compte tenu des élections locales en 2024, il ne 

faut s'attendre à rien en matière de financement par 

les communes et les villes. 

 

Une partie du financement proviendrait du fonds 

des amendes routières. Est-ce exact? 

 

01.26  Tim Vandenput (Open Vld): Open Vld geeft 

de minister alle steun om dit akkoord tot een goed 

einde te brengen. Het is een deelakkoord. Er is 

vooruitgang. Het gaat sneller dan onder de vorige 

minister.  

 

Over de maaltijdcheques is eigenlijk niet overlegd 

met de vertegenwoordigers van de lokale besturen, 

maar zij moeten dat wel betalen. 

 

 

Het akkoord moet nog verder worden onderhandeld 

met de steden en gemeenten. De 120 miljoen euro 

voor 2023 moet volledig van het federale niveau 

komen. De gemeenten staat het water aan de 

lippen. De verenigingen van steden en gemeenten 

hebben een adviserende rol bij de 

onderhandelingen, geen bepalende. Het zou goed 

zijn ook met hen te praten om te bekijken hoe groot 

de marge is. Gezien de lokale verkiezingen in 2024 

zal er inderdaad niets gebeuren inzake financiering 

door de gemeenten en de steden.  

 

Een deel van de financiering zou komen via het 

verkeersboetefonds. Klopt dat? 

 

La ministre souhaite maintenir le régime NAPAP en 

tant qu'élément de cet accord. Nous aurions préféré 

un scénario d'abandon accéléré de ce régime de 

prépension vu notre objectif d'allongement des 

carrières pour tous. Nous attendons avec 

impatience les propositions de la ministre pour 

concilier ce régime de prépension avec la 

perspective de maintenir tous nos concitoyens au 

travail. 

 

De minister wil de NAVAP-regeling in stand houden, 

als onderdeel van dit akkoord. Wij hadden liever 

een versneld uitdoofscenario gezien voor deze 

brugpensioenregeling, want wij willen iedereen 

langer aan het werk. Wij kijken uit naar de 

voorstellen van de minister om, naast deze 

brugpensioenregeling, toch nog iedereen aan het 

werk te houden. 

 

01.27  Jan Briers (CD&V): Mme Taquin n'est tout 

de même pas sans savoir que les membres du 

gouvernement vont effectivement trouver une 

solution commune.  

 

Les chefs de corps et les bourgmestres savent 

qu'ils peuvent également proposer eux-mêmes des 

solutions. Telle est aussi la volonté des 

01.27  Jan Briers (CD&V): Mevrouw Taquin zou 

toch moeten weten dat de leden van de regering 

wel degelijk samen een oplossing zullen vinden.  

 

 

De korpschefs en burgemeesters weten dat zij zelf 

ook oplossingen kunnen aanreiken. De 

burgemeesters in deze commissie willen dat ook 
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bourgmestres qui siègent dans notre commission. 

Une nouvelle fusion permettrait de régler une partie 

des problèmes, tant sur le plan financier qu'au 

niveau des effectifs et de l'efficacité, et ce en 

particulier en Flandre orientale, province belge où 

l'on compte le plus de zones de police. 

 

L'intégration de la Protection civile dans les grandes 

zones de secours permettrait déjà de réaliser une 

économie substantielle et de dégager les moyens 

nécessaires au financement d'une partie ces 

dépenses supplémentaires pour la police. 

 

doen. Zeker in Oost-Vlaanderen, met het grootste 

aantal politiezones van ons land, kan een nieuwe 

fusiebeweging een deel van de problemen 

oplossen, financieel en op het vlak van mankracht 

en doeltreffendheid. 

 

 

Het laten opgaan van de Civiele Bescherming in de 

grote hulpverleningszones zou reeds een grote 

besparing kunnen zijn, waarmee wij deze extra 

uitgaven voor de politie voor een deel kunnen 

realiseren. 

 

Le président: Madame Taquin, vous avez la parole 

pour un fait personnel. 

 

De voorzitter: Mevrouw Taquin, u hebt het woord 

voor een persoonlijk feit.  

 

01.28  Caroline Taquin (MR): Je m'étonne qu'on 

laisse penser qu'il y a du gaspillage dans la gestion 

financière de l'organisation de la police. Les zones 

de police fonctionnent à flux tendu, avec du matériel 

parfois archaïque. L'argent n'est pas jeté par les 

fenêtres.  

 

Je voudrais dire aux collègues que je sais ce qu'est 

une majorité. Je la pratique au quotidien en tant que 

bourgmestre. La révision du financement de la 

police est prévue dans l'accord de gouvernement 

via la réforme de la norme KUL, mais elle doit être 

financée par le fédéral et non par les communes. Je 

ne comprends pas le peu de soutien de la ministre. 

J'étais en première ligne pour défendre la NAPAP 

et je continuerai à le faire. J'attends que les 

mesures évoquées soient mises en place. On peut 

appartenir à la majorité et pointer ce qui ne va pas, 

en apportant son soutien pour avancer. La ministre 

a le soutien du MR pour aller plus loin.  

 

01.28  Caroline Taquin (MR): Ik ben verbaasd dat 

men de indruk wekt dat er middelen verspild 

worden bij het financiële beheer van de 

politiediensten. De politiezones werken zonder 

reserves en met bij tijden archaïsch materiaal. Er 

wordt geen geld over de balk gegooid.  

 

Ik wil mijn collega's zeggen dat ik weet wat een 

meerderheid is. Als burgemeester maakt dat deel 

uit van mijn dagelijks leven. Het regeerakkoord 

voorziet in de herziening van de financiering van de 

politie via de hervorming van de KUL-norm, maar 

de politie moet gefinancierd worden door het 

federale niveau en niet door de gemeenten. Ik 

begrijp niet dat er zo weinig steun komt van de 

minister. Ik stond in de frontlinie om de NAVAP-

regeling te verdedigen en ik zal dat blijven doen. Ik 

verwacht dat de aangekondigde maatregelen 

genomen zullen worden. Men kan tot de 

meerderheid behoren en tegelijkertijd wijzen op 

tekortkomingen en steun bieden om vooruitgang te 

boeken. De minister mag rekenen op de steun van 

de MR om verdere stappen te zetten.  

 

01.29  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Vos mesures ne 

font pas l'unanimité, ni dans la police, ni dans votre 

propre gouvernement. S'il y a des désaccords, il 

faut en discuter au Conseil des ministres avant de 

prendre la mesure, pas la critiquer par la suite. 

 

 

 

Avec cette majorité, les décisions sont insuffisantes 

ou à côté de la plaque, déconnectées de la réalité. 

L'accord est refusé par deux syndicats de manière 

officielle. Chez les deux autres, la base est furieuse, 

et l'on commence même à se désaffilier. Les 

policiers sont mécontents de ces propositions 

dérisoires. J'invite donc les membres de la majorité 

qui viennent de se déclarer contre cet accord de 

réclamer davantage de moyens pour les policiers. 

 

01.29  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Noch bij de 

politie noch in uw eigen regering heerst er 

eensgezindheid over uw maatregelen. Als er 

meningsverschillen zijn, moeten die in de 

ministerraad besproken worden voordat de 

maatregel genomen wordt en moet die achteraf niet 

bekritiseerd worden. 

 

De meerderheid neemt beslissingen die 

ontoereikend zijn of niet ter zake doen en 

onrealistisch zijn. Het akkoord wordt officieel door 

twee vakbonden verworpen. Bij de andere twee 

vakbonden is de basis woedend en begint men 

zelfs het lidmaatschap op te zeggen. De 

politieagenten zijn ontevreden met deze belachelijke 

voorstellen. Ik roep de leden van de meerderheid 

die zich zojuist tegen dit akkoord uitgesproken 

hebben dan ook op meer middelen voor de politie te 
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eisen. 

 

Le MR se présente comme défendant la 

valorisation des policiers. Dans le gouvernement 

précédent, il a participé à la suppression les frais 

d'enquête dans la police judiciaire (environ 

200 euros, rendant cette fonction moins attractive et 

entraînant la pénurie d'agents. Il faut rester 

cohérent et ne pas changer de discours face aux 

policiers mécontents. Enfin, j'entends ce que vous 

dites sur la Conférence des bourgmestres mais ma 

question ne vient pas de nulle part. Le bourgmestre 

Ecolo de Watermael-Boitsfort a dit ne pas avoir été 

du tout associé aux discussions. 

 

 

 

Reverrez-vous cet accord pour répondre aux 

besoins des policiers?  

 

De MR werpt zich op als de grote verdediger van de 

herwaardering van het politieberoep. In de vorige 

regering heeft die partij meegewerkt aan de 

afschaffing van de onderzoekskosten bij de 

gerechtelijke politie (ongeveer 200 euro), waardoor 

die functie minder aantrekkelijk werd en er een 

tekort aan personeel ontstond. Men moet 

consequent blijven en zijn discours niet aanpassen 

als men met ontevreden politieagenten wordt 

geconfronteerd. Ten slotte hoor ik wat u zegt over 

de Conferentie van de burgemeesters, maar mijn 

vraag komt niet uit het niets. De Ecolo-

burgemeester van Watermaal-Bosvoorde zegt dat 

hij helemaal niet bij de gesprekken betrokken werd. 

 

Zult u dat akkoord herzien om aan de verzuchtingen 

van de politieagenten tegemoet te komen?  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

02 Débat d'actualité sur les caméras ANPR et 

questions jointes de 

- Ortwin Depoortere à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "La 

fonctionnalité du réseau de caméras ANPR le 

long des autoroutes" (55024825C) 

- Franky Demon à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'enquête du 

Comité P sur le traitement des "hits" ANPR de 

plaques d'immatriculation volées" (55024867C) 

- Eric Thiébaut à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le rapport du 

Comité P relatif à l'inefficacité des caméras ANPR 

le long des autoroutes" (55024909C) 

- Denis Ducarme à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Les caméras 

ANPR" (55024960C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le rapport du 

Comité P concernant les caméras ANPR" 

(55025021C) 

- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les caméras 

ANPR" (55025034C) 

 

02 Actualiteitsdebat over het ANPR-cameraschild 

en toegevoegde vragen van 

- Ortwin Depoortere aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De functionaliteit van het 

ANPR-cameraschild langs snelwegen" 

(55024825C) 

- Franky Demon aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het onderzoek van het 

Comité P naar de afhandeling van ANPR-hits van 

gestolen nummerplaten" (55024867C) 

- Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het verslag van het 

Comité P over de ondoeltreffendheid van de 

ANPR-camera's langs de autosnelwegen" 

(55024909C) 

- Denis Ducarme aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De ANPR-camera's" 

(55024960C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het rapport van het 

Comité P met betrekking tot de ANPR-camera's" 

(55025021C) 

- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De ANPR-camera's" 

(55025034C) 

 

02.01 Ortwin Depoortere (VB): Le Comité P serait 

très critique à l'égard du coûteux réseau de 

caméras ANPR installé le long de nos autoroutes. 

Ce système vise à permettre d'identifier des 

02.01  Ortwin Depoortere (VB): Het Comité P zou 

forse kritiek hebben op het dure ANPR-

cameraschild langs onze snelwegen. Het is bedoeld 

om nummerplaten te kunnen herkennen in een 
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plaques d'immatriculation dans une base de 

données répertoriant les plaques déjà signalées. 

L'investissement se monte à environ 40 millions 

d'euros. Selon un rapport du Comité P, il n'est bien 

souvent pas donné suite à un "hit" dans le système. 

 

Quand recevrons-nous ce rapport? Est-il exact que 

dans 80 % des cas, les caméras donnent une 

fausse alerte? Comment cela se peut-il et comment 

la ministre va-t-elle résoudre ce problème? Est-il 

question d'une pénurie de personnel? Aux abords 

de quelles villes un tel bouclier de caméras est-il 

mis en place et combien de caméras sont-elles 

actives? Quelles sont les statistiques sur les "hits" 

et les interceptions? Quelle forme de criminalité ce 

système a-t-il déjà permis de détecter? Combien 

d'arrestations en ont découlé? 

 

databank met geseinde nummerplaten. Het gaat 

om een investering van zowat 40 miljoen euro. 

Volgens een rapport van het Comité P wordt heel 

vaak geen enkel gevolg gegeven aan een hit van 

het systeem. 

 

Wanneer krijgen wij dat rapport? Klopt het dat de 

camera's in 80 % van de gevallen vals alarm slaan? 

Hoe kan dat en hoe zal de minister daaraan 

verhelpen? Is er ook te weinig personeel? Rond 

welke steden staat zo'n cameraschild en hoeveel 

camera's zijn er actief? Wat zijn de statistieken over 

de hits en de intercepties? Welke soort criminaliteit 

is zo al opgespoord? Tot hoeveel aanhoudingen 

heeft dat geleid? 

 

02.02  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Le rapport a 

été présenté dans la commission de suivi du 

Comité P. Je suis interpellée par le coût de 

40 millions d'euros du système ANPR. Il pose en 

outre des questions de protection de la vie privée. 

 

 

Avez-vous pris connaissance du rapport du 

Comité P? Quelles suites comptez-vous y apporter? 

Des mesures seront-elles prises pour appliquer 

certaines recommandations? Quelles sont les 

dépenses engagées pour déployer ce système? 

Prévoyez-vous des budgets pour recruter des 

policiers? Vu l'inefficacité du système, le principe de 

proportionnalité exigé pour l'intrusion dans la vie 

privée est-il respecté? Que comptez-vous mettre en 

œuvre pour améliorer les procédures avec les 

polices étrangères concernant le délit de fuite? 

 

02.02  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Het rapport 

werd in de opvolgingscommissie van het Comité P 

voorgesteld. Het prijskaartje van 40 miljoen euro 

voor het ANPR-systeem roept bij mij vragen op. Dat 

cameraschild doet bovendien vragen rijzen met 

betrekking tot de privacy.  

 

Hebt u kennisgenomen van het rapport van het 

Comité P? Hoe zult u hieraan gevolg geven? Zullen 

er maatregelen genomen worden om bepaalde 

aanbevelingen ten uitvoer te brengen? Welke 

uitgaven werden er al gedaan om dit systeem te 

installeren? Zult u budgetten uittrekken om 

politieagenten aan te werven? Wordt het voor een 

inbreuk op de privacy fundamentele 

proportionaliteitsbeginsel in acht genomen, gelet op 

de ondoeltreffendheid van het systeem? Wat zult u 

ondernemen om de procedures voor de 

samenwerking met buitenlandse politiekorpsen in 

geval van een vluchtmisdrijf te verbeteren?  

 

02.03  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Le dernier 

rapport du Comité P souligne l'inefficacité des 

caméras ANPR placées le long des autoroutes, 

capables en principe de reconnaître les plaques 

d'immatriculation et de les relier à une base de 

données. Dans 80 % des cas, elles provoquent de 

fausses alarmes. La pénurie de personnel dans les 

salles de contrôle et dans les équipes de policiers 

sur le terrain empêche de donner suite aux alertes. 

Les chances d'interpeller un véhicule sont 

pratiquement nulles.  

 

Remettrez-vous en question ce dispositif inopérant? 

Comment expliquer le nombre élevé de "faux 

positifs"? Confirmez-vous le coût de 40 millions 

d'euros de ces caméras? Où en est le cadre du 

personnel des salles de contrôle et des équipes 

d'interception? 

 

02.03  Nabil Boukili (PVDA-PTB): In het jongste 

verslag van het Comité P wordt onderstreept dat 

ANPR-camera's langs de snelwegen niet doelmatig 

zijn. ANPR-camera's kunnen in principe 

kentekenplaten herkennen en koppelen aan een 

database. In 80 % van de gevallen is er sprake van 

vals alarm. Door het personeelstekort in de 

meldkamers en bij de politieteams op het terrein 

kan er niet gereageerd worden op de 

matchmeldingen. De kans dat een voertuig 

tegengehouden wordt is nagenoeg onbestaande.  

 

Zult u dit ondoeltreffende systeem opnieuw ter 

discussie stellen? Hoe komt het dat er zoveel 

'valspositieve' meldingen zijn? Bevestigt u dat die 

camera's 40 miljoen euro gekost hebben? Hoe 

staat het met de personeelsformatie van de 

meldkamers en de politieteams die de voertuigen 

moeten onderscheppen? 
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02.04 Jan Briers (CD&V): Le Comité P affirme que 

de nombreux problèmes mentionnés dans le 

rapport seront résolus grâce au déploiement du 

système de gestion ANPR (AMS) dans la deuxième 

phase du projet. Le Comité P recommande, entre 

autres, de développer une politique d'exploitation 

afin d'augmenter la fiabilité des correspondances 

(hits), de développer une vision opérationnelle sur le 

déploiement ou l'interception de correspondances 

définies en temps réel et sur la base d'analyses de 

correspondances antérieures, et d'améliorer le 

fonctionnement guidé par l'information. 

 

La ministre tiendra-t-elle compte de ces 

recommandations? Quelles améliorations peuvent-

elles être rapidement mises en place? Des 

concertations seront-elles organisées concernant la 

coopération avec des services de police de pays 

étrangers? 

 

02.04  Jan Briers (CD&V): Het Comité P stelt dat 

veel gerapporteerde problemen zullen opgelost zijn 

bij de uitrol van het ANPR Management System 

(AMS) in de tweede fase van het project. Het 

Comité P beveelt onder meer aan om een 

exploitatiebeleid te ontwikkelen om de 

betrouwbaarheid van de hits te verhogen, om een 

operationele visie uit te werken over de inzet of de 

interceptie van gedefinieerde hits in realtime en op 

basis van analyses van eerdere hits, en om de 

informatiegestuurde werking te verbeteren. 

 

 

Zal de minister rekening houden met die adviezen? 

Welke snelle verbeteringen zijn mogelijk? Komt er 

overleg over samenwerking met buitenlandse 

politiediensten?  

 

02.05  Tim Vandenput (Open Vld): 

Malheureusement, l'audit s'est limité aux 

70 caméras qui sont actuellement installées en 

majeure partie aux postes frontières. Le rapport 

montre que le système actuel présente 

essentiellement un problème technique: 80 % des 

images ne sont pas lisibles en raison de la piètre 

qualité des caméras et du logiciel. Lors du 

déploiement de la deuxième phase, il sera 

primordial d'en améliorer nettement la qualité. Cela 

sera-t-il pris en compte dans le cahier des charges? 

 

02.05  Tim Vandenput (Open Vld): De audit bleef 

helaas beperkt tot de 70 camera's die nu vooral zijn 

geïnstalleerd aan de grensovergangen. Het rapport 

wijst uit dat er vooral sprake is van een technisch 

mankement van het huidige systeem: 80 % is niet 

leesbaar door de kwaliteit van de camera's en de 

software. Bij de uitrol van de tweede fase moet die 

kwaliteit veel beter zijn. Houdt men daar rekening 

mee in de bestekken? 

 

02.06  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Le rapport du Comité P porte sur une 

étude menée entre le 29 mai et le 29 juin 2020. 

Entre-temps, les travaux sur le projet ANPR se sont 

poursuivis et de nouveaux développements ont eu 

lieu. Lors de sa mise en place après les attentats 

terroristes, le projet ANPR avait pour but de 

permettre à la police intégrée d'intervenir 

adéquatement en temps réel ainsi que d'améliorer 

et accélérer les capacités de détection sur la base 

des données collectées.  

 

02.06 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Het rapport van het Comité P gaat over een 

onderzoek tussen 29 mei en 29 juni 2020. 

Ondertussen is er verder gewerkt aan het ANPR-

project en waren er nieuwe ontwikkelingen. Toen 

het werd opgezet na de terroristische aanslagen, 

wou men met het ANPR-project de geïntegreerde 

politie in staat stellen om in realtime accuraat op te 

treden en te komen tot een snellere en betere 

opsporing op basis van de ingewonnen gegevens. 

 

(En français) La première phase du projet ANPR 

implantait un réseau de 172 caméras, aux postes 

frontières sur les autoroutes, routes régionales, 

dans les aéroports et au port d'Anvers, connectées 

à un bouclier national envoyant les images aux 

salles de contrôle provinciales de la police fédérale. 

L'enquête du Comité P ne porte que sur cette 

première phase et ne remet pas en cause la valeur 

ajoutée absolue du réseau ANPR pour une 

utilisation plus réactive lors d'enquêtes policières. 

Ses 14 000 utilisateurs peuvent demander, en 

différé, les résultats des caméras ANPR pour une 

utilisation ciblée dans une enquête. Son objectif est 

(Frans) Tijdens de eerste fase van het ANPR-

project werd er een netwerk van 172 camera's 

opgezet aan de grensposten op snelwegen en 

gewestwegen, in de luchthavens en in de haven van 

Antwerpen. De camera's zijn verbonden met een 

nationaal schild dat de beelden doorstuurt naar de 

provinciale meldkamers van de federale politie. In 

het onderzoek van het Comité P, dat enkel 

betrekking heeft op die eerste fase, wordt de 

absolute meerwaarde van het ANPR-netwerk voor 

een reactiever gebruik tijdens politieonderzoeken 

niet ter discussie gesteld. De 14.000 gebruikers van 

het netwerk kunnen de resultaten van ANPR-
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pleinement atteint, notamment pour contrôler la 

circulation, et il a aussi permis d'importantes 

découvertes lors de l'enquête sur Sky ECC. 

 

camera's op een later tijdstip opvragen voor gericht 

gebruik in het kader van een onderzoek. De 

doelstelling van het ANPR-project werd ten volle 

bereikt, meer bepaald op het stuk van 

verkeerscontrole. Met behulp van de camera's 

konden er ook belangrijke ontdekkingen worden 

gedaan tijdens het Sky ECC-onderzoek. 

 

(En néerlandais) Début 2021, la deuxième phase a 

été entamée: toutes les caméras sont 

progressivement reliées à ce qu'on appelle un 

serveur AMS national. Pour l'heure, 172 caméras 

actives aux frontières nationales et 1 235 autres 

caméras, situées principalement en Flandre et à 

Bruxelles, sont reliées au système central de 

gestion ANPR. Certaines caméras des autorités 

locales et régionales ne sont pas ou pas encore 

reliées. 

 

Les recommandations du Comité P concernent 

également la politique d'intervention. Lors de 

l'activation des 172 caméras sur le réseau ANPR 

national en 2017, un groupe de travail s'est penché 

sur la politique d'action et d'intervention afin de 

déterminer comment et sur quels "hits" il y avait lieu 

de réagir immédiatement et quels "hits" pouvaient 

être traités de manière différée. Depuis lors, la 

connexion de 1 535 caméras au nouveau système 

AMS national a entraîné une forte augmentation du 

nombre de "hits" à raison d'environ 10 millions par 

lecture et par an. Les recommandations du 

Comité P sont dès lors prises en compte pour 

continuer à affiner l'ANPR. 

 

Si le nombre de caméras continue d'augmenter 

fortement, la police ne sera pas en mesure de 

traiter simultanément et immédiatement tous ces 

"hits" et les unités actives sur le terrain ne seront 

pas toujours en mesure d'y donner suite 

immédiatement. Cela n'a d'ailleurs jamais été 

l'objectif. C'est pourquoi nous devons continuer à 

affiner la politique d'intervention. 

 

Au moment où un véhicule signalé passe devant 

une caméra ANPR, le "hit" parvient immédiatement 

au centre d'appel provincial: les Centres 

d'information et de communication (CIC). Au total, 

195 ETP sont nécessaires pour assurer le 

fonctionnement de ces nouveaux postes de travail 

et des CIC. Il est à ce jour pourvu à 116 de ces 

places. 

 

Il n'existe pas de chiffres concernant le nombre de 

"hits" effectifs à l'échelon national. Je ferai examiner 

ce point. 

 

(Nederlands) Begin 2021 werd de tweede fase 

gestart, waarbij alle camera's geleidelijk worden 

gekoppeld aan een zogenaamde nationale AMS-

server. Momenteel zijn 172 camera's op de 

landsgrenzen en 1.235 andere camera's, 

voornamelijk in Vlaanderen en Brussel, gekoppeld 

aan het centrale ANPR-beheersyteem. Bepaalde 

camera's, van lokale en gewestelijke overheden, 

zijn niet of nog niet gekoppeld.  

 

 

De aanbevelingen van het Comité P hebben ook 

betrekking op het interventiebeleid. Bij het activeren 

van de 172 camera's op het nationale ANPR-

netwerk in 2017, boog een werkgroep zich over het 

actie- en interventiebeleid om te bepalen hoe en op 

welke hits onmiddellijk moet worden gereageerd en 

welke hits uitgesteld konden worden afgehandeld. 

Het koppelen van 1.535 camera's aan het nieuwe 

nationale AMS-systeem zorgde sindsdien voor een 

heel grote toename in het aantal hits van ongeveer 

10 miljoen per lezing en per jaar. De aanbevelingen 

van het Comité P worden dan ook meegenomen 

om ANPR verder te verfijnen. 

 

 

Bij een verdere sterke uitbreiding van het aantal 

camera's zal de politie al die hits onmogelijk 

simultaan en onmiddellijk kunnen verwerken en 

zullen de eenheden op het terrein er onmogelijk 

altijd meteen gevolg aan kunnen geven. Dat was 

ook nooit de bedoeling. Daarom moeten we het 

interventiebeleid verder verfijnen. 

 

 

Op het moment dat een geseind voertuig een 

ANPR-camera passeert, komt de hit meteen binnen 

in de betrokken provinciale meldkamer: de 

communicatie- en informatiecentra (CIC's). Om 

deze nieuwe werkstations en de CIC's te kunnen 

bemannen, zijn 195 vte's nodig. Daarvan zijn nu 

116 plaatsen ingevuld.  

 

 

Er worden geen nationale cijfers bijgehouden van 

het aantal effectieve hits, ik laat dit nog 

onderzoeken. 

 

Dans le traitement international des 

correspondances ANPR, il convient d'établir une 

Bij de internationale afhandeling van de ANPR-hits 

moet men een onderscheid maken tussen de 
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distinction entre l'échange de ces correspondances 

et leur envoi. En ce qui concerne l'échange, des 

procédures spécifiques existent déjà à l'échelon 

européen pour les correspondances ANPR sur les 

véhicules volés ou sur les véhicules signalés dans 

le système d'information Schengen. En cas de 

correspondance, le pays qui a réalisé la 

correspondance doit fournir au pays qui a émis le 

signalement des informations sur les circonstances, 

que la mesure demandée lors du signalement 

puisse être exécutée ou non. 

 

uitwisseling van de hits en de dispatching ervan. 

Voor de uitwisseling van de hits zijn er Europees al 

specifieke procedures voor ANPR-hits op gestolen 

voertuigen of op voertuigen die gesignaleerd staan 

in het Schengen-informatiesysteem. Bij een hit 

moet het land waar de hit plaatsvond, het land dat 

de signalering heeft uitgevaardigd, inlichten over de 

omstandigheden, ongeacht of de maatregel, 

gevraagd bij de signalering, kon worden uitgevoerd 

of niet.  

 

(En français) Des procédures similaires seront 

prévues pour les hits que les polices belge et 

néerlandaise se transmettront, en vertu du traité 

Benelux de collaboration policière du 23 juillet 2018 

qui entrera en vigueur cette année. Les 

négociations de l'accord d'exécution sont en cours. 

Les procédures existantes ne permettent pas 

l'intervention en temps réel d'un service étranger si 

un hit se produit à la frontière. L'organisation du 

dispatching est en discussion avec les polices 

néerlandaise et française, dans le cadre du projet 

Inspect, subsidié par le Fonds européen pour la 

sécurité intérieure. Il serait utile de consigner ces 

accords dans un protocole. 

 

(Frans) Er zullen gelijkaardige procedures ingesteld 

worden voor de hits die de Belgische en de 

Nederlandse politiediensten met elkaar uitwisselen 

krachtens het Benelux-politieverdrag van 23 juli 

2018, dat dit jaar in werking zal treden. De 

onderhandelingen over het uitvoeringsakkoord zijn 

aan de gang. Volgens de bestaande procedures is 

de realtime-interventie van een buitenlandse 

politiedienst bij een hit aan de grens niet mogelijk. 

Er wordt met de Nederlandse en Franse 

politiediensten onderhandeld over de organisatie 

van de dispatching in de context van het Inspect-

project, dat door het Europees Fonds voor Interne 

Veiligheid gesubsidieerd wordt. Het zou nuttig zijn 

om die akkoorden in een protocol op te nemen. 

 

(En néerlandais) Comme l'a signalé le Comité P 

dans son rapport, les services de police des pays 

voisins ne sont pas toujours demandeurs de 

signalements en temps réel des correspondances 

ANPR belges. Leur capacité d'intervention est 

également limitée dans ce cadre. Nous devons 

donc définir, de commun accord avec ces services 

de police internationaux, les critères auxquels une 

correspondance doit répondre et nous devons 

surtout examiner ensuite la valeur ajoutée 

opérationnelle de la transaction. Si le pays voisin 

dispose également de caméras ANPR qu'il alimente 

avec les références du système d'information 

Schengen, la correspondance sera également 

détectée dans ce pays. 

 

(Nederlands) Zoals het Comité P opmerkte in het 

rapport, zijn de politiediensten uit onze buurlanden 

niet altijd vragende partij voor realtimemeldingen 

van ANPR-hits uit België. Ook daar is immers een 

beperkte capaciteit voor interventies. Met hen 

moeten we dus goed afstemmen aan welke criteria 

een hit moet voldoen en dan moet vooral worden 

gekeken naar de operationele meerwaarde van de 

transactie. Als het buurland ook beschikt over 

ANPR-camera's die het voedt met referenties uit het 

Schengen Information System, dan levert dat ook 

ginds een hit op.  

 

(En français) Pour le lancement du projet ANPR, le 

gouvernement précédent avait libéré un budget 

Terro de 32 millions d'euros pour 2016-2019: 

3 millions pour le développement d'un système de 

gestion centrale et le reste pour l'installation de 

caméras sur gestion centrale. Depuis 2020, un coût 

annuel récurrent de 2,5 millions est prévu pour le 

déploiement ultérieur et la maintenance. Comme 

fixé par la loi sur la fonction de police, le traitement 

est autorisé pour des finalités de police 

administrative et judiciaire. Une analyse d'impact 

est prévue pour la protection de la vie privée. 

 

(Frans) Voor de opstart van het ANPR-project heeft 

de vorige regering voor de periode 2016-2019 

32 miljoen euro uitgetrokken: 3 miljoen euro voor de 

ontwikkeling van een centraal beheerssysteem en 

de rest voor de centraal geleide installatie van 

camera's. Vanaf 2020 werd er in een jaarlijks 

terugkerend bedrag van 2,5 miljoen euro voor 

verdere installatie en onderhoud voorzien. Zoals de 

wet op het politieambt bepaalt, is de verwerking 

toegestaan voor doeleinden van bestuurlijke en 

gerechtelijke politie. Er is een effectbeoordeling met 

het oog op de bescherming van de persoonlijke 

levenssfeer gepland. 

 



CRABV 55 COM 689 09/02/2022  

 

CHAMBRE-4E SESSION DE LA  55E LEGISLATURE 2021 2022 KAMER-4E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

23 

02.07  Ortwin Depoortere (VB): Personne ne 

souhaite remettre en question le réseau ANPR, 

mais le système semble être victime de son succès. 

En effet, si nous voulons, dans une deuxième 

phase, connecter davantage encore de caméras à 

un système de gestion central, cette évolution 

entraînera évidemment une augmentation du 

nombre d'interventions et nécessitera davantage de 

personnel. Je constate que l'on souhaite 

apparemment aussi s'atteler à cette tâche. 

 

02.07  Ortwin Depoortere (VB): Niemand wil het 

ANPR-netwerk ter discussie stellen, maar het 

systeem lijkt slachtoffer van zijn eigen succes te 

worden. Want als men in een tweede fase nog 

meer camera's wil aansluiten op een central 

management system, dan zal dat uiteraard leiden 

tot meer interventies en de nood aan meer 

personeel. Men wil daar blijkbaar ook werk van 

maken, stel ik vast. 

 

02.08 Nabil Boukili (PVDA-PTB): Vous dites que le 

rapport date de juin 2021 et que les chiffres ont 

évolué. Où en sont les 80 % d'erreur aujourd'hui? 

Ce système, son efficacité et son coût notamment, 

a-t-il été évalué depuis juin 2021? 

 

 

 

Cet investissement est un échec. Il serait 

intéressant de confronter les chiffres cités dans ce 

rapport et ceux de votre ministère. Je vous 

interrogerai par écrit.  

 

02.08  Nabil Boukili (PVDA-PTB): U zegt dat het 

verslag van juni 2021 dateert en dat de cijfers 

intussen geëvolueerd zijn. Hoe staat het vandaag 

met de 80 % foute meldingen? Werd het systeem 

sinds juni 2021 nog geëvalueerd, en dan met name 

uit het oogpunt van de doeltreffendheid en het 

kostenplaatje ervan? 

 

Deze investering is een flop. Het zou interessant 

zijn om de cijfers in dit verslag naast de cijfers van 

uw ministerie te leggen. Ik zal u hierover een 

schriftelijke vraag stellen.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

03 Question de Daniel Senesael à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "La Police des chemins de fer de Tournai" 

(55024223C) 

 

03 Vraag van Daniel Senesael aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De Spoorwegpolitie te 

Doornik" (55024223C) 

 

03.01  Daniel Senesael (PS): La Police des 

chemins de fer est cruciale pour la sécurité du 

réseau ferroviaire. Le bureau mis à la disposition de 

la Police des chemins de fer en gare de Tournai 

serait pourtant rarement utilisé. Cette gare 

importante est située près de la frontière française, 

sur une ligne fort fréquentée. 

 

Quelle est la fréquence d'utilisation de ce bureau en 

2020 et 2021? Quelle est l'utilisation prévue pour 

2022? Quelles sont vos intentions pour la Police 

des chemins de fer en Wallonie picarde? Vu les 

navettes de trains entre la France et la Belgique à 

Tournai, quelles mesures de coopération policière 

transfrontalière sont-elles prévues? 

 

03.01  Daniel Senesael (PS): De Spoorwegpolitie 

is van cruciaal belang voor de veiligheid van het 

spoorwegnet. Het kantoor dat ter beschikking 

gesteld wordt van de Spoorwegpolitie in het station 

Doornik wordt naar verluidt echter zelden gebruikt. 

Dat belangrijke station ligt vlak bij de Franse grens 

op een drukke spoorwegverbinding. 

 

Hoe vaak werd dat kantoor in 2020 en 2021 

gebruikt? Hoe vaak zal het naar verwachting in 

2022 gebruikt worden? Wat zijn uw plannen voor de 

Spoorwegpolitie in Picardisch Wallonië? Welke 

maatregelen met betrekking tot 

grensoverschrijdende politiesamenwerking zijn er 

gepland, rekening houdend met de pendeltreinen 

tussen Frankrijk en België die in Doornik stoppen? 

 

03.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Le local de la gare de Tournai n'est pas adapté à 

l'interception de personnes. Situé au premier étage 

et jouxtant des bureaux administratifs de la SNCB, il 

est parfois utilisé lors d'actions de type Medusa 

pour l'appui administratif. Il n'est pas possible 

d'inventorier l'utilisation du local, car chaque 

patrouilleur de la SPC Région Sud peut en prendre 

possession pendant son service. La sécurité des 

chemins de fer est suivie de près. La gare de 

03.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Het 

kantoor in het station Doornik is niet geschikt 

wanneer er mensen opgepakt worden. Het ligt op 

de eerste verdieping naast de administratieve 

kantoren van de NMBS en wordt af en toe gebruikt 

voor administratieve ondersteuning tijdens acties 

zoals die in het kader van Medusa. Er kan niet 

gemeten worden hoe vaak het kantoor gebruikt 

wordt, aangezien elke patrouillerende agent van de 

SPC Regio Zuid er tijdens zijn dienst gebruik van 
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Tournai est l'un des points chauds surveillés du 

Hainaut. 

 

 

 

S'agissant de la coopération internationale, des 

accords opérationnels ont été conclus et des 

actions de police belges sont préparées. La 

coordination est assurée par le directeur 

coordonnateur administratif du Hainaut, avec la 

direction des opérations de police administrative. 

Des actions ciblées ont été organisées en juin 

et juillet 2021. 

 

Ni la SPC ni la SNCB ne sont informées d'incidents 

lors du transit par train de personnes en séjour 

illégal. Néanmoins, en 2021, la présence de 

personnes en transit et sans domicile fixe a généré 

un sentiment d'insécurité à la gare de Tournai.  

 

kan maken. De veiligheid van de spoorwegen wordt 

nauwlettend in de gaten gehouden. Het station 

Doornik is een van de hotspots in Henegouwen 

waar er gesurveilleerd wordt. 

 

Voor de internationale samenwerking werden er 

operationele akkoorden gesloten en worden er 

Belgische politieacties voorbereid. De administratief 

coördinerend directeur van Henegouwen zorgt voor 

de coördinatie, samen met de Directie van de 

operaties inzake bestuurlijke politie. Er werden 

gerichte acties georganiseerd in juni en juli 2021. 

 

 

Noch de SPC, noch de NMBS wordt op de hoogte 

gebracht van incidenten tijdens de doorreis van 

illegalen per trein. De aanwezigheid van 

transmigranten en daklozen heeft in 2021 evenwel 

een gevoel van onveiligheid gecreëerd in het station 

Doornik.  

 

Ces problèmes d'insécurité sont partiellement 

résolus par d'importants travaux en gare qui ont 

rendu impossible l'accès aux infrastructures 

fréquentées par ces groupements depuis plusieurs 

mois. 

 

 

Avec la fin des travaux, les services de police 

locaux et fédéraux assureront une présence 

préventive sur ce terrain. 

 

De problemen in verband met dat 

onveiligheidsgevoel werden gedeeltelijk opgelost 

door grootschalige werken in het station, waardoor 

deze groepen transmigranten en daklozen 

maandenlang geen toegang meer hadden tot de 

plaatsen waar ze samentroepten. 

 

Aan het einde van de werken zullen de lokale en 

federale politiediensten preventief in die zone 

patrouilleren. 

 

03.03  Daniel Senesael (PS): Vous soulignez à 

juste titre les efforts consentis et les résultats 

obtenus, qui sont dus en partie aux travaux réalisés 

sur la ligne Tournai-Mouscron qui ont entravé 

l'accès de certains aux installations de la gare de 

Tournai. Je note votre volonté de poursuivre les 

investigations nécessaires pour assurer la sécurité 

dans cette gare. Je vous adresserai une question 

écrite pour obtenir des détails sur les accords 

conclus avec la France à cet effet.  

 

03.03  Daniel Senesael (PS): U benadrukt terecht 

de verrichte inspanningen en de geboekte 

resultaten, die deels het gevolg zijn van de werken 

op de lijn Doornik-Moeskroen, waardoor bepaalde 

installaties in het station Doornik niet toegankelijk 

waren. Ik neem akte van uw intentie om de 

onderzoeken voort te zetten, want die zijn 

noodzakelijk om de veiligheid in dat station te 

waarborgen. Ik zal een schriftelijke vraag indienen 

om meer details te krijgen over de akkoorden die in 

dat verband met Frankrijk gesloten werden.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

04 Interpellation de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "La nouvelle procédure de recrutement à la 

police (fédérale)" (55000239I) 

 

04 Interpellatie van Ortwin Depoortere aan 

Annelies Verlinden (Binnenlandse Zaken en 

Institutionele Hervormingen) over "De nieuwe 

rekruteringsprocedure bij de (federale) politie" 

(55000239I) 

 

04.01 Ortwin Depoortere (VB): Récemment, la 

procédure de sélection et de recrutement au sein 

de la police a été modifiée. J'entends dire que les 

exigences en matière de qualité ont ainsi été 

abaissées. L'ex-ministre Jambon avait déjà placé la 

barre beaucoup moins haut. Tout est fait pour 

04.01  Ortwin Depoortere (VB): Onlangs werd de 

procedure voor selectie en rekrutering bij de politie 

veranderd. Ik hoor signalen dat de 

kwaliteitsvereisten hierbij gedaald zouden zijn. 

Toenmalig minister Jambon legde de lat al eens 

een pak lager. Er wordt alles aan gedaan om de 
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remplir les académies. Il apparaît qu'on privilégie la 

quantité par rapport à la qualité.  

 

Est-il exact que lors de l'épreuve écrite, les 

candidats ne sont plus jugés sur la qualité de leur 

orthographe?  

 

Auparavant, la commission de sélection comptait 

deux membres de la police, mais cette procédure 

est sur le point de changer. Elle serait trop 

chronophage. Est-il exact que la commission de 

délibération est composée d'un seul membre du 

service de recrutement de la police fédérale? Que 

fera la ministre afin de garantir l'objectivité de la 

commission de délibération? Celle-ci doit-elle 

justifier sa décision lorsqu'elle diffère de l'avis de la 

commission de sélection? 

 

opleidingen vol te krijgen. Kwantiteit blijkt 

belangrijker dan kwantiteit.  

 

Klopt het dat de kandidaten tijdens de schriftelijke 

proef niet meer beoordeeld worden op het gebruik 

van correcte spelling?  

 

Voorheen zaten er twee leden van de politie in de 

selectiecommissie, maar dat wordt nu gewijzigd. 

Het zou te tijdrovend geweest zijn. Klopt het dat de 

deliberatiecommissie bestaat uit slechts één lid van 

de dienst rekrutering van de federale politie? Wat 

zal de minister doen om de objectiviteit van de 

deliberatiecommissie te garanderen? Moet de 

deliberatiecommissie motiveren waarom zij afwijkt 

van het advies van de selectiecommissie? 

 

Les candidats doivent-ils obtenir un certain résultat 

devant la commission de sélection avant de pouvoir 

passer en délibération?  

 

Dans le cadre de la nouvelle procédure, les 

candidats doivent présenter une épreuve devant 

une commission à la fin de leur année de formation. 

Dans le passé, les candidats ont-ils été nombreux à 

être refusés à ce stade?  

 

Combien de candidats se présentent-ils chaque 

année et combien d'entre eux réussissent-ils? Sont-

ils tenus de mentionner leur statut vaccinal lors de 

l'examen médical? Sont-ils autorisés à porter des 

signes extérieurs de leur conviction religieuse ou 

idéologique? 

 

Moet een kandidaat een bepaalde score halen voor 

de selectiecommissie voordat hij gedelibereerd kan 

worden?  

 

In de nieuwe procedure is op het einde van de 

jaaropleiding nog voorzien in een test voor een 

commissie. Werden er in het verleden veel 

kandidaten op dat moment afgewezen?  

 

 

Hoeveel kandidaten zijn er jaarlijks en hoeveel 

daarvan slagen er? Wordt er bij de medische 

beoordeling gevraagd naar de vaccinatiestatus van 

de kandidaten? Mogen kandidaten uiterlijke 

tekenen van religie of ideologische overtuiging 

dragen? 

 

04.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Notre intention n'est absolument pas 

d'abaisser la qualité. Les épreuves linguistiques ne 

sont pas fondamentalement modifiées. L'évaluation 

des candidats porte sur la grammaire, le 

vocabulaire, la compréhension à la lecture et à 

l'audition. Les épreuves se déroulent en ligne et 

sont corrigées automatiquement afin de garantir 

l'objectivité de l'évaluation.  

 

Dans la nouvelle procédure, la commission de 

délibération se compose du directeur général de la 

Direction générale de la gestion des ressources et 

de l'information de la police fédérale, d'un 

représentant de la police fédérale et d'un 

représentant de la Commission permanente de la 

police locale. Après les épreuves de sélection, la 

commission de délibération décide si le candidat 

répond aux critères de compétences visés. Les 

lauréats sont placés dans une réserve, valable deux 

ans, en attendant leur recrutement.  

 

04.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Het is absoluut niet de bedoeling om de kwaliteit te 

verlagen. De taalproeven worden niet essentieel 

gewijzigd. Er wordt geëvalueerd op grammatica, 

woordenschat, lees- en luistervaardigheid. De 

proeven worden digitaal afgenomen en automatisch 

beoordeeld om garanties inzake objectiviteit te 

kunnen bieden.  

 

 

De deliberatiecommissie bestaat in de nieuwe 

procedure uit de directeur-generaal van de 

Algemene Directie van het middelenbeheer en 

informatie van de federale politie, een 

vertegenwoordiger van de federale politie en een 

vertegenwoordiger van de Vaste Commissie van de 

Lokale Politie. De deliberatiecommissie bepaalt na 

de selectieproeven of de kandidaat beantwoordt 

aan de beoogde competenties. De laureaten 

worden twee jaar in een wervingsreserve geplaatst 

in afwachting van de rekrutering. 

 

C'est la zone de police ou l'unité de la police De politiezone of de eenheid van de federale politie 
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fédérale qui se charge d'organiser le recrutement. 

Les candidats sélectionnés reçoivent un brevet qui 

leur donne accès à la formation. Ils doivent ensuite 

réussir la formation et le stage. 

 

 

Dans la procédure de sélection classique, la 

commission de sélection ne se prononçait pas sur 

la prédisposition du candidat à devenir policier. 

Seules ses compétences étaient évaluées par le 

biais de différents tests. Dans la nouvelle 

procédure, on commence par mettre sur pied une 

commission de délibération et de sélection avant de 

permettre au candidat d'accéder à la formation.  

 

Les ratios entre le nombre de candidats qui se 

présentent et le nombre de candidats qui sont 

sélectionnés n'ont pas changé depuis la mise en 

place de la nouvelle procédure. On ne peut donc 

certainement pas parler d'un nivellement par le bas 

de la qualité. Je fournirai par écrit les chiffres 

détaillés à la commission.  

 

La commission de sélection dans le cadre de la 

nouvelle procédure ne sera organisée pour la 

première fois qu'au printemps 2022. 

 

staan in voor de organisatie van de rekrutering. De 

kandidaten die geselecteerd worden, ontvangen 

een brevet dat toegang tot de opleiding geeft. 

Vervolgens moeten zij slagen voor de opleiding en 

de stage. 

 

In de klassieke selectieprocedure sprak de 

selectiecommissie zich niet uit over de vraag of de 

kandidaat geschikt is om politieambtenaar te 

worden. Enkel de competenties werden in 

verschillende proeven geëvalueerd. In de nieuwe 

procedure worden eerst een deliberatie- en een 

selectiecommissie georganiseerd. Daarna kan de 

kandidaat naar de opleiding doorstromen.  

 

De verhoudingen tussen het aantal kandidaten en 

het aantal selecties zijn hetzelfde gebleven met de 

komst van de nieuwe procedure. Er kan dus zeker 

niet gesproken worden over een vermindering van 

de kwaliteit. Ik bezorg de commissie de 

gedetailleerde cijfers schriftelijk.  

 

 

De selectiecommissie volgens de nieuwe procedure 

wordt pas in de lente van 2022 voor het eerst 

georganiseerd.  

 

Le candidat ne peut pas participer à la première 

épreuve de sélection s'il ne remplit pas toutes les 

conditions de recrutement. On ne peut pas lui 

demander sa situation médicale ni son statut 

vaccinal. Il n'y a pas de restrictions particulières 

concernant les signes extérieurs de conviction 

religieuse ou idéologique, sauf si ceux-ci interfèrent 

avec le bon déroulement de la sélection. Les 

évaluations portent surtout sur les compétences. La 

diversité est importante. La police doit être le reflet 

de la société. Les normes d'impartialité sont 

ancrées dans la loi pour tous les fonctionnaires de 

police et sont appliquées de la sorte. 

 

De kandidaat kan niet deelnemen aan de eerste 

selectieproef als hij niet voldoet aan alle 

rekruteringsvoorwaarden. Er kan niet gevraagd 

worden naar zijn medische status of 

vaccinatiestatus. Er zijn geen bijzondere 

beperkingen aangaande uiterlijke tekenen van 

religie of ideologische overtuiging, behalve als ze 

het goede verloop van de selectie in de weg zouden 

staan. De evaluaties zijn vooral gericht op de 

competenties. Diversiteit is belangrijk. De politie 

moet een afspiegeling zijn van de samenleving. De 

normen inzake onpartijdigheid zijn wettelijk 

verankerd voor alle politieambtenaren en worden op 

die manier toegepast. 

 

04.03  Ortwin Depoortere (VB): La formation du 

corps de police doit être de qualité. La réponse de 

la ministre diffère des discours que j'entends sur le 

terrain. La ministre pourra rédiger toutes les belles 

procédures qu'elle veut, si elles sont appliquées 

différemment dans la pratique, il peut y avoir une 

perte de qualité. La législation concernant la 

procédure de sélection doit être revue. 

 

J'ai déposé une motion. Nous ne pourrons vivre en 

sécurité que si nous disposons d’un corps de police 

à la hauteur. Je demande que des mesures soient 

prises, en concertation avec les syndicats policiers, 

la police fédérale et la CPPL, afin de contrôler 

l'objectivité et la qualité du recrutement. 

 

04.03  Ortwin Depoortere (VB): Het politiekorps 

moet op een kwalitatieve manier gevormd worden. 

Het antwoord van de minister verschilt van wat ik 

hoor op het terrein. De minister kan wel mooie 

procedures uitschrijven, maar als die anders 

worden ingevuld, dan kan er wel kwaliteitsverlies 

zijn. De wetgeving rond de selectieprocedure moet 

herbekeken worden.  

 

Ik heb een motie ingediend. Een veilige 

samenleving kunnen we enkel bereiken met een 

goed politiekorps. Ik vraag om in overleg met de 

politievakbonden, de federale politie en de VCLP 

maatregelen te nemen ter bewaking van de 

objectiviteit en de kwaliteit van de rekrutering. 
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Motions 

 

Moties 

 

Le président: En conclusion de cette discussion les 

motions suivantes ont été déposées. 

 

De voorzitter: Tot besluit van deze bespreking 

werden volgende moties ingediend. 

 

Une motion de recommandation a été déposée par 

M. Ortwin Depoortere et est libellée comme suit: 

"La Chambre, 

ayant entendu l’interpellation de M. Ortwin 

Depoortere et la réponse de la ministre de 

l'Intérieur, des Réformes institutionnelles et du 

Renouveau démocratique; 

- considérant que la procédure de sélection et de 

recrutement de la police a récemment été modifiée 

et écourtée; 

- considérant qu’il ressort des informations 

provenant des acteurs de terrain que le risque 

d’abaissement du niveau qualitatif des nouvelles 

recrues est réel; 

- considérant que, dans le cadre de la procédure 

précédemment prévue, tout candidat se présentait 

toujours devant une commission composée non 

seulement du président du service en charge de la 

sélection, mais également d’un membre de la police 

fédérale et d’un membre de la police locale; 

- compte tenu du fait qu’il s’agit, sur la base d’un 

entretien, d’évaluer la motivation et les attentes du 

candidat, entre autres, mais également de dresser 

une image objective de ses connaissances, 

exprimées oralement, de la police et de 

l’organisation; 

- eu égard au fait que l’évaluation du dossier de 

candidature vise à aboutir à une décision finale, de 

manière à autoriser le candidat, après examen 

médical, à accéder à la formation; 

- considérant qu’il ressort des témoignages 

recueillis auprès d’acteurs de terrain que la 

commission de délibération n’est actuellement 

composée que d’un membre au lieu de trois; 

- considérant qu’il s’agit d’organiser les formations 

d’agent de police le plus efficacement et le plus 

effectivement possible; 

- considérant qu’en dépit de la nécessité d’optimiser 

ces formations, la qualité des candidats 

fonctionnaires de police doit primer sur la quantité; 

 

- compte tenu du fait que, dès lors qu’un organe de 

délibération n’est composé que d’une seule 

personne, le risque de subjectivité pesant sur 

l’évaluation du candidat est réel; 

- compte tenu du fait que, dans le passé, cet organe 

de délibération se composait toujours d’au moins 

trois assesseurs; 

- considérant qu’un candidat qui suit une formation 

de fonctionnaire de police accomplit une mission 

assortie d’une responsabilité particulièrement 

importante et est un représentant de l’autorité 

publique; 

Een motie van aanbeveling werd ingediend door de 

heer Ortwin Depoortere en luidt als volgt: 

"De Kamer, 

gehoord de interpellatie van de heer Ortwin 

Depoortere en het antwoord van de minister van 

Binnenlandse Zaken, Institutionele Hervormingen 

en Democratische Vernieuwing, 

- overwegende dat de procedure voor selectie en 

rekrutering van de politie recent is gewijzigd en 

ingekort is in tijd; 

- overwegende dat uit de informatie van op het 

terrein blijkt dat er een reëel gevaar bestaat voor 

het verlagen van het niveau van de kwaliteit van de 

nieuwe rekruten; 

- overwegende dat in de vorige procedure een 

kandidaat steeds verscheen voor een commissie 

waarin, naast de voorzitter van de selectiedienst, 

één lid van de federale en één lid van de lokale 

politie zetelde; 

 

- gelet op het feit dat op basis van dit gesprek onder 

meer de motivatie en de verwachtingen van de 

kandidaat moeten worden geëvalueerd, maar 

tevens ook een objectief beeld moet worden 

geschetst van de mondelinge kennis van de politie 

en de organisatie; 

- wetende dat de evaluatie van dit 

kandidaatsdossier een finale beslissing beoogt, om 

na een medisch onderzoek als kandidaat toelating 

tot de opleiding te verkrijgen; 

- overwegende dat uit getuigenissen van op het 

terrein blijkt dat de deliberatiecommissie 

tegenwoordig slechts uit één persoon bestaat in 

plaats van uit drie; 

- overwegende dat het de bedoeling is om de 

opleidingen tot politieagent zo efficiënt en effectief 

mogelijk te organiseren; 

- in acht nemende dat ondanks de nood aan het 

maximaal invullen van deze opleidingen steeds de 

kwaliteit van een kandidaat-politieambtenaar dient 

te primeren op de kwantiteit; 

- gelet op het feit dat wanneer een deliberatieorgaan 

slechts bestaat uit één persoon de kans op 

subjectiviteit van de beoordeling van een kandidaat 

bestaat; 

- gelet op het feit dat in het verleden dit 

deliberatieorgaan steeds uit minimaal drie 

assessoren bestond;  

- overwegende dat een kandidaat die een opleiding 

volgt tot politieambtenaar een taak uitoefent met 

bijzonder grote verantwoordelijkheid en een 

vertegenwoordiger is van het gezag van een 

overheid; 
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- considérant que les investissements en personnel 

doivent toujours être effectifs et efficaces et qu’il est 

dans l’intérêt de l’État que les candidats qui 

entament une formation de policier puissent 

également la parachever et la terminer avec 

succès; 

 

demande au gouvernement 

- de prendre les mesures nécessaires, en 

concertation avec les syndicats de police, la 

direction de la police fédérale et la Commission 

permanente de la police locale, afin d’assurer 

l’objectivité et la qualité de la procédure de 

recrutement des candidats fonctionnaires de police; 

- de donner les instructions nécessaires et de 

prendre des initiatives afin que l’évaluation ou la 

délibération des candidats fonctionnaires de police 

ait lieu dans le cadre d’une commission de 

délibération, et ce, avant le début de la formation; 

- que cette commission de délibération soit 

composée non seulement d’un représentant du 

service Recrutement/RH de la police fédérale, mais 

également d’au moins deux autres assesseurs 

experts; 

- de garantir la présence parmi ces assesseurs d’au 

moins un représentant de la police locale, à 

désigner parmi des candidats proposés par la 

Commission permanente de la police locale, étant 

entendu que ces fonctionnaires de police peuvent 

se porter candidats volontairement à cet effet dès 

lors qu’ils possèdent la compétence et l’expérience 

professionnelle nécessaires; 

- de garantir que toute évaluation à laquelle est 

soumis un candidat se déroule toujours en toute 

collégialité et fasse l’objet d’un consensus au sein 

de la commission de délibération; 

 

- d’imposer comme condition de délibération par la 

commission que chaque décision de délibération 

d’un candidat n’ayant pas obtenu de points 

suffisants pour le total des éléments imposés ou 

pour l’un de ces éléments, soit toujours dûment 

motivée et décrite dans le dossier de l’intéressé; 

 

- d’établir une procédure objective définissant des 

normes "minimales", c’est-à-dire de fixer une note 

minimale à obtenir par le candidat pour les 

éléments imposés avant d’être éligible à la 

délibération." 

 

- overwegende dat investeringen in personeel 

steeds effectief en efficiënt dienen te gebeuren en 

dat de overheid er baat bij heeft dat kandidaten die 

een politieopleiding aanvangen deze ook kunnen 

vervolmaken en op positieve wijze afsluiten; 

 

 

vraagt de regering 

- in overleg met de politievakbonden, de directie van 

de federale politie en de Vaste Commissie van de 

Lokale Politie de nodige maatregelen te nemen 

teneinde te waken over de objectiviteit en over de 

kwaliteit van de rekruteringsprocedure van 

kandidaat-politieambtenaren; 

- de nodige instructies te geven en initiatieven te 

nemen zodat de beoordeling of deliberatie van 

kandidaat-politieambtenaren gebeurt vooraleer de 

kandidaat een opleiding aanvangt, via een 

deliberatiecommissie; 

- dat in die deliberatiecommissie, naast een 

vertegenwoordiger van de dienst Recrutering/HR 

van de federale politie nog minimaal 2 andere 

deskundige assessoren dienen plaats te nemen; 

 

- te garanderen dat onder deze assessoren steeds 

minimum een vertegenwoordiger van de lokale 

politie aanwezig zal zijn, aan te duiden uit 

kandidaten voorgedragen door de Vaste Commissie 

van de Lokale Politie uit politieambtenaren die zich 

hiervoor vrijwillig kandidaat kunnen stellen, wanneer 

zij over de bekwaamheid en de nodige 

beroepservaring beschikken; 

- te verzekeren dat elke beoordeling door de 

deliberatiecommissie over een te delibereren 

kandidaat steeds collegiaal en bij consensus dient 

te gebeuren binnen de schoot van deze 

deliberatiecommissie; 

- als voorwaarde voor deliberatie door de 

commissie op te leggen dat elke beslissing tot 

deliberatie van een kandidaat die op het totaal van 

de verplichte onderdelen of op een van de 

onderdelen, onvoldoende punten behaalde, steeds 

omstandig gemotiveerd en met redenen omkleed 

wordt omschreven in het dossier van de kandidaat; 

- een objectieve procedure te bepalen waarbij er 

'minimale' normen vastgelegd worden, met name 

een minimum te behalen puntenscore te bepalen 

die een kandidaat moet behalen op de verplichte 

onderdelen, vooraleer in aanmerking te komen voor 

deliberatie." 

 

Une motion pure et simple a été déposée par 

M. Jan Briers. 

 

Een eenvoudige motie werd ingediend door de 

heer Jan Briers. 

 

Le vote sur les motions aura lieu ultérieurement. La 

discussion est close. 

 

Over de moties zal later worden gestemd. De 

bespreking is gesloten. 

 

04.04  Annelies Verlinden, ministre (en 04.04 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 



CRABV 55 COM 689 09/02/2022  

 

CHAMBRE-4E SESSION DE LA  55E LEGISLATURE 2021 2022 KAMER-4E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

29 

néerlandais): Les rapports du Comité P sont 

disponibles sur le site internet. 

 

De rapporten van het Comité P zijn beschikbaar op 

de website. 

 

04.05  Ortwin Depoortere (VB): Je l'ignorais. Je 

remercie la ministre pour ces informations 

complémentaires. 

 

04.05  Ortwin Depoortere (VB): Dat wist ik niet. 

Bedankt voor die bijkomende informatie. 

 

05 Questions jointes de 

- Sander Loones à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le rapport de 

conformité publié par le GRECO" (55024341C) 

- Marco Van Hees à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Le rapport du 

GRECO" (55024346C) 

 

05 Samengevoegde vragen van 

- Sander Loones aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het conformiteitsverslag 

van de GRECO" (55024341C) 

- Marco Van Hees aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het GRECO-rapport" 

(55024346C) 

 

05.01  Marco Van Hees (PVDA-PTB): Le 5e cycle 

d'évaluation du GRECO, groupe d'États contre la 

corruption, porte sur la prévention de la corruption 

et la promotion de l'intégrité au sein des 

gouvernements et des services répressifs. Il fait 

suite au rapport de 2020 qui adressait 

22 recommandations aux autorités belges, dont 

seulement deux ont été mises en œuvre et deux 

autres partiellement, selon le GRECO. 

 

 

Le GRECO invite le chef de la délégation belge à 

soumettre des informations complémentaires sur 

cette mise en œuvre d'ici le 30 juin 2023.  

 

Comment se fait-il que les recommandations du 

GRECO restent, d'année en année, sans suite? 

Peu de mesures ont été prises concernant les 

personnes chargées de hautes fonctions de 

l'exécutif: il n'y a pas de code de déontologie 

destiné aux ministres et aux cabinets, assorti d'un 

mécanisme de sanctions. Le mettrez-vous en 

œuvre? Combien de recommandations du GRECO 

ce gouvernement implémentera-t-il?  

 

05.01  Marco Van Hees (PVDA-PTB): De 

5e evaluatieronde van de GRECO, de Groep van 

Staten tegen Corruptie, is gericht op het voorkomen 

van corruptie en het bevorderen van integriteit in de 

regeringen en de rechtshandhavingsdiensten. Ze 

volgt op het evaluatieverslag van 2020, waarin er 

22 aanbevelingen aan de Belgische autoriteiten 

gedaan werden, waarvan er volgens de GRECO 

slechts twee volledig en twee andere gedeeltelijk 

uitgevoerd werden.  

 

De GRECO verzoekt het hoofd van de Belgische 

delegatie vóór 30 juni 2023 bijkomende informatie 

over die uitvoering te verstrekken.  

 

Hoe komt het dat de aanbevelingen van de GRECO 

jaar na jaar zonder gevolg blijven? Er werden weinig 

maatregelen genomen met betrekking tot de 

personen die hoge regeringsfuncties bekleden. Er is 

geen deontologische code, met een 

sanctiemechanisme, voor de ministers en de 

kabinetten. Zult u daarin voorzien? Hoeveel 

aanbevelingen van de GRECO zal de huidige 

regering uitvoeren? 

 

05.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

La police fédérale a déjà fourni des efforts reconnus 

par le GRECO. Le service Intégrité de la police 

fédérale assure le suivi de la mise en œuvre des 

recommandations relatives à la police. Le plan de 

politique d'intégrité offre aux partenaires internes la 

possibilité de former des réseaux. 

 

 

Le thème de l'intégrité sera aussi traité dans le 

cadre des États généraux de la police. Le but est de 

réunir des partenaires pour un exercice déterminant 

les contours de la police du futur. 

 

05.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

federale politie heeft al inspanningen geleverd die 

door de GRECO erkend werden. De Dienst 

Integriteit van de federale politie werd aangesteld 

om de uitvoering van de aanbevelingen voor de 

politie op te volgen. Het integriteitsbeleidsplan biedt 

de interne partners de mogelijkheid netwerken te 

vormen.  

 

Het thema integriteit zal ook behandeld worden in 

het kader van de Staten-Generaal van de politie. 

Het is de bedoeling partners samen te brengen om 

samen na te denken over de vraag hoe de politie 

van de toekomst eruit moet zien. 

 

Il serait possible de soutenir les actions liées aux Acties in verband met de aanbevelingen van de 
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recommandations du GRECO. Pour ma part, je 

dois me limiter aux recommandations qui relèvent 

des portefeuilles de l'Intérieur et du Renouveau 

démocratique.  

 

Le gouvernement étudie la possibilité d'élargir le 

code déontologique pour les ministres et les 

membres stratégiques de leurs cabinets. Un 

passage de l'accord de gouvernement porte sur les 

contacts avec les lobbyistes. L'évaluation du 

registre des lobbies est en cours. En fonction des 

travaux, nous verrons comment élargir le système 

qui inclura également les membres du 

gouvernement.  

 

Pour étendre le champ des lois sur la transparence 

aux informations des cabinets et des organes 

stratégiques, il faut des modifications techniques, 

par exemple redéfinir le concept d'autorité 

administrative. Après un premier examen de la 

littérature à ce sujet, aucune solution évidente 

n'apparaît. On pourrait trouver une source 

d'inspiration dans la législation bruxelloise ou 

flamande au champ d'application plus large.  

 

GRECO zouden ondersteund kunnen worden. Ikzelf 

moet me beperken tot de aanbevelingen die tot de 

bevoegdheden van Binnenlandse Zaken en 

Democratische Vernieuwing behoren. 

 

De regering bestudeert de mogelijkheid om de 

deontologische code uit te breiden tot de ministers 

en de beleidsmedewerkers van hun kabinetten. Een 

passage uit het regeerakkoord heeft betrekking op 

de contacten met lobbyisten. Het lobbyregister 

wordt momenteel geëvalueerd. Afhankelijk van de 

werkzaamheden zullen we bekijken hoe het 

systeem kan worden uitgebreid, zodat ook 

regeringsleden eronder vallen. 

 

Om het toepassingsgebied van de 

transparantiewetgeving uit te breiden tot de 

informatie van de kabinetten en de beleidsorganen 

zijn er technische wijzigingen nodig. Zo moet 

bijvoorbeeld het concept 'administratieve overheid' 

geherdefinieerd worden. Na een eerste 

literatuuronderzoek in dat verband blijkt er geen 

voor de hand liggende oplossing te zijn. We zouden 

een bron van inspiratie kunnen vinden in de 

Brusselse of de Vlaamse wetgeving, die een ruimer 

toepassingsgebied hebben. 

 

05.03  Marco Van Hees (PVDA-PTB): Votre 

réponse m'inquiète car mes questions étaient 

claires. Je vous ai demandé combien des 

20 recommandations du GRECO le gouvernement 

allait appliquer et vous avez répondu que la 

compétence relevait de plusieurs ministres qu'il 

fallait interroger. J'attendais un engagement clair de 

la ministre chargée de l'Intérieur et du Renouveau 

démocratique, deux compétences directement liées 

au risque de corruption dans les instances 

exécutives. Le juge d'instruction Michel Claise l'a 

répété plusieurs fois: "La Belgique est un pays 

corrompu et malgré tout, personne ne réagit. La 

corruption chez nous est à tous les niveaux, même 

chez le policier. Le monde politique n'est pas 

épargné". Je trouve grave l'absence de volonté 

ferme d'y remédier.  

 

05.03  Marco Van Hees (PVDA-PTB): Uw 

antwoord verontrust me, want mijn vragen waren 

duidelijk. Ik heb u gevraagd aan hoeveel van de 

20 aanbevelingen uit het GRECO-rapport de 

regering gevolg zou geven en u hebt geantwoord 

dat die aanbevelingen onder de bevoegdheid van 

verschillende ministers ressorteren en dat ik dus al 

die ministers zou moeten ondervragen over hun 

beleidsdomein. Ik had een duidelijk engagement 

verwacht van de minister van Binnenlandse Zaken 

en Democratische Vernieuwing, want dat zijn twee 

bevoegdheden die een rechtstreeks verband 

hebben met het risico op corruptie bij de 

uitvoerende instanties. Onderzoeksrechter Michel 

Claise heeft meermaals verklaard dat België een 

corrupt land is en dat er desondanks niemand 

reageert. Er zou bij ons corruptie bestaan op alle 

niveaus, zelfs bij de politie. De politieke wereld zou 

niet van dat fenomeen gespaard blijven. Ik vind het 

erg dat de vastberaden wil om daar iets aan te doen 

ontbreekt.   

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

La réunion publique de commission est levée à 

13 h 29. 

 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 

om 13.29 uur. 

 

 


